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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
DENÚNCIA
O presidente da Câmara, Lisandro José Monteiro, disse que
lamentava a situação, mas anunciou que apresentará denún-
cia contra o colega vereador Pedro Sérgio Delfante, em rela-
ção a viagem realizada por ele a Ribeirão Preto (SP). Segundo
disse o presidente, foram gastos mais de R$700,00 em des-
pesas com combustíveis, troca de óleo em carro particular,
pedágio, além de alimentos como pizzas e chocolate. Lisandro
disse que a casa tem feito um esforço enorme em nome da
moralidade economizando com as despesas e apresentando
outro conceito de administração e principalmente utilização
dos recursos públicos. Lisandro salientou que é ordenador de
despesas e que as responsabilidades recaem sobre ele. A
situação foi encaminhada para verificação da Comissão de
Ética da Câmara.
DEFESA
Ainda na sessão de segunda (20/9), o vereador Pedro Sérgio
Delfante que já havia apresentado comprovante das despesas
se justificou em relação aos gastos realizados. Informou que
além das notas fiscais já demonstradas, apresentará relatório
minucioso a respeito do assunto e que está pronto a prestar
todos os esclarecimentos necessários sore os gastos. De
princípio justificou que o veículo utilizado apresentava vaza-
mento de óleo o que motivou a aquisição de pelo menos dois
litros do produto. O Jornal do Sudoeste procurou pelo vereador
e colocou-se a disposição para que sejam apresentadas as
justificativas da defesa. O presidente Lisandro por sua vez
mostrou-se indignado com a situação, disse esperar que situ-
ação como esta não se repita com mais ninguém.
AUDIÊNCIA
A Câmara Municipal realizará nesta quinta-feira, dia 23, audi-
ência pública para tratar sobre a situação do desabastecimento
de água e demais consequências ocorridas em São Sebasti-
ão do Paraíso no período de 9 a 15 de setembro. Na ocasião a
cidade ficou sem água potável e teve bairros em que as tornei-
ras ficaram secas por pelo menos uma semana provocando o
caos na população. Dirigentes da companhia de abastecimento
vão se fazer presentes, também é aguardada a participação
de algum representante da Assembleia Legislativa, junto com
demais autoridades. Aspectos como falta de comunicação,
direito do consumidor e até mesmo questão de planejamento
serão discutidos no evento a ser realizado na Câmara dos
Vereadores.
MANIFESTAÇÃO
Apesar do barulho feito em redes sociais, também foi marcada
para o último final de semana uma manifestação que seria
realizada pela população contra os serviços prestados pela
Copasa em São Sebastião do Paraíso. A repercussão foi pra-
ticamente inexistente frente um “barulho” que pretendia ser
realizado. Como de outras vezes parece ser mais fácil colocar
a boca no trombone nas redes sociais, do que de fato colocar
a cara a tapa nos movimentos programados em que a partici-
pação presencial é solicitada. Com estas e outras alguns cor-
neteiros e corneteiras de plantão se alvoram em criticar ou ter
soluções miraculosas, por rede social. Mas a exemplo de
outras convocações feitas por vereadores, na hora do vamos
ver, a turma da corneta fica na moita.
ESGOTAMENTO
A Prefeitura de São Sebastião do Paraíso está promovendo
aos poucos o esgotamento da água acumulada na Lagoinha.
Conforme divulgado, está sendo feita a antecipação das obras
de revitalização do local, que será em etapas. O prefeito Mar-
celo Morais disse que pretende chamar empresários e co-
merciantes da região para uma conversa a respeito da ma-
nutenção do local para verificar quais contribuições poderão
ser feitas no sentido de preservar o espaço. Estudos estão
sendo realizados para se saber como poderá ser a recons-
trução daquele que é considerado um dos principais cartões
postais da cidade. O Município pretende investir na melhoria
do local, mas vai cobrar contrapartida na conservação e con-
tar com a colaboração das pessoas para que com educação
ajudem a manter a Lagoinha de forma adequada para utiliza-
ção de todos.
UFLA
Uma reunião deverá ser marcada entre integrantes da UFLA
(Universidade Federal de Lavras) campus Paraíso e represen-
tantes do Executivo e Legislativo para adequação da legisla-
ção em que foi transferida a área para a instituição. Há neces-
sidade de ajustes e também de investimentos em obras e
serviços complementares antes mesmo do início das aulas. A
preocupação manifestada pela universidade é de que sem as
adequações, o começo das atividades em Paraíso possa ser
prejudicado. Por parte do Legislativo já foram feitas mobiliza-
ções para que um encontro seja realizado o mais breve possí-
vel para que sejam sanadas as dificuldades e solucionados os
entraves, sem maiores prejuízos a nenhuma das partes. To-
mara o impasse seja resolvido sem maiores delongas.
ACESSO
O vereador Luiz Benedito de Paula continua insistindo no en-
vio de ofícios com cobranças e reivindicações para que seja
construído um acesso para os bairros Cidade Industrial, Ato
Bela Vista, Itamarati, Village Paraíso e Alvorada, a Avenida
Central, no Jardim Planalto, para evitar transtornos futuros aos
moradores e de quem precisar transitar pela região. Com o
anúncio do início das obras de construção do novo trevo entre
a MG-050 e a BR-491 e consequente duplicação até as proxi-
midades do Terminal Rodoviário, o pedido feito pode ser
inviabilizado depois que as obras forem executadas. Reivindi-
cação neste sentido também já foi apresentada pela Prefeitu-
ra quando da cessão pelo Município de área para a concessi-
onária. Agora é cobrar e aguardar respostas para a questão.
NOVA DIREÇÃO
Tomou posse e já está atuando em São Sebastião do Paraí-
so, o novo diretor do presídio local, João Paulo Vitor Mantuani.
Ele veio de Três Corações para assumir a unidade prisional,
depois que a antiga diretoria foi dissolvida após o registro de
fuga de mais de uma dezena de internos no final de maio
deste ano. Como é sabido as investigações sobre o assunto
continuam em andamento através de inquérito policial e tam-
bém por sindicância interna administrativa que visam apurar
as circunstâncias do ocorrido. Vários depoimentos já foram
tomados inclusive dos servidores que estavam de serviço na-
quela fatídica noite. A maioria dos fugitivos foi recapturada,
enquanto outros seguem desaparecidos em lugares incertos,
alguns deles, dando trabalho, acusados de participação em
furtos e roubos.
RESISTÊNCIA
No intervalo de praticamente 10 dias, entre 11 e 21 de setem-
bro São Sebastião do Paraíso não registrou nenhum caso de
falecimento por complicações da Covid-19. O número está
estacionado em 275 casos de falecimentos. O quadro com
este intervalo é um dos melhores indicativos de que a situa-
ção do coronavírus está sendo controlada no município
paraisense. Da mesma forma a situação das pessoas hospi-
talizadas em função desta doença teve uma redução bastante
significativa, ao ponto de chegar a ficar ao menos quatro dias
sem que nenhuma pessoa local estivesse hospitalizada. No-
vos casos já surgiram, mas os números são bem razoáveis.
Expectativa para que também ocorra queda na quantidade de
contaminações.
VACINADOS
Pelo menos 13 pessoas de São Sebastião do Paraíso foram
encaminhadas a Ribeirão Preto (SP) e participaram da vacina-
ção teste da vacina Butanvac que está em fase de testes.
Este é o resultado até o momento da parceria entre o Municí-
pio e o Instituto Butantan que está desenvolvendo o imunizante
fabricado no Brasil totalmente com tecnologia nacional. As
pessoas enviadas foram recepcionadas no Hospital das Clíni-
cas, onde havia um espaço exclusivamente reservado para
este tipo de atendimento. Agora, esses jovens serão
monitorados e acompanhados principalmente em relação a
qualquer tipo de reação ou efeito colateral da vacina, sem con-
tar o seu principal objetivo que e proteger contra o Covid-19.

A INÉRCIA NÃO É MAIS UMA OPÇÃO
OPINIÃO

Guilherme da Cunha

A todos os mineiros, o sinal amarelo foi aceso para
nós na semana passada. O Supremo Tribunal Federal
intimou o Estado de Minas Gerais para que informe a
situação da adesão ao novo Regime de Recuperação
Fiscal (RRF) e cobrou ações concretas do Estado na
direção da adesão ao regime. A intimação ocorreu no
âmbito do processo no qual o Estado obteve liminar para
suspender o pagamento de sua dívida com a União. A
liminar foi concedida justamente sob o fundamento de
que o Estado estava tomando providências para aderir
ao RRF.

Quando a liminar foi concedida, Minas estava de fato
tomando providências para aderir ao RRF. O governa-
dor chegou a enviar projeto de lei para a Assembleia
para obter autorização para essa adesão. Todavia, o
projeto está parado na ALMG desde 2019, e a confiança
do STF na seriedade do compromisso de Minas com a
adesão parece ter se esgotado.

É certo que as medidas do RRF são impopulares,
especialmente com servidores públicos e funcionários
das estatais. Dentre outras medidas, a adesão imporá
um teto de gastos ao Estado, impedindo que as despe-
sas cresçam acima da inflação, determinará a privati-
zação das estatais e a redução em 20% dos incentivos e
benefícios fiscais e exigirá a revisão dos benefícios dos
servidores, em uma reforma administrativa. Talvez por
isso a adesão não tenha caminhado na Assembleia.

Mas, sem a liminar (que só existe por causa da possi-
bilidade de adesão ao RRF), Minas terá que pagar anu-
almente cerca de R$8 bi por ano para o governo fede-
ral, de juros da dívida deixada pelos governos anterio-
res. Caso a liminar caia, serão devidos, imediatamente,
R$26 bi, que deixaram de ser pagos na vigência dela.
Minas não tem esse dinheiro e, se isso acontecer, os
salários dos servidores, que voltaram a ser pagos em
dia depois de seis anos, não apenas ficarão parcela-
dos, havendo risco real de que simplesmente deixem
de ser pagos. Há risco, também, que fornecedores da
saúde, da educação e da segurança pública fiquem
sem receber, comprometendo a continuidade desses
serviços essenciais. Toda a população perderá, e
muito.

A inércia não é mais uma opção. Minas precisa enca-
rar seus problemas, assumir com hombridade as
consequências do desequilíbrio fiscal do passado, cuja
correção está em andamento, mas se arrasta até hoje,
e tomar as medidas duras que a realidade nos impõe.

Anos de descontrole com as contas públicas estão
cobrando seu preço agora, e é o momento de não ape-
nas o governo ter a coragem de fazer o que é o certo,
mas também da Assembleia ser parceira nessa impor-
tante missão.

(Hoje em Dia 20/09/2021).
Guilherme da Cunha - Advogado pós-graduado em Direito

Tributário e deputado estadual, coordenador da Frente
Parlamentar pela Desburocratização
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PARA VER O
sol brilhar

Um lugar que tenha sol é
pra lá que eu vou. Um lugar
que tenha 'colo de mamãe',
porque o colo de mãe é colo
de Deus. É prece nos lábi-
os, já que a visão é ofusca-
da. Colo de mãe, fé no futu-
ro. Delicadeza nos gestos e
conversa que cura. Tristeza
que passa pela firmeza na
voz mansa...

Obrigado mamãe, eu es-
tou indo para um lugar que
tenha luz e o céu é azul e
cura para a doença maldita,
e que eu possa ver, é pra lá
que eu vou. Lá, terei vida
longa e saudável, alegre e
trabalho para que eu possa
viver.

É. Lá ficarei, viverei em
paz e sem pensar em mais
nada. Neste lugar não dis-
cutirei com ninguém! É pra
lá que eu vou ver o sol bri-
lhar, rezar e ver o tempo
passar como uma Xispa Di-

vina e viverei para sempre.
Eu só quis viver em paz e
usufruir o que Deus me dei-
xou no mundo, não de ri-
quezas materiais para ser
feliz. Apenas quero sentir o
que Deus nos fala em nos-
sos ouvidos em um simples
soprar do vento (Bob Mar-
ley).

O Sol já se pôs/ a dor não
se foi/ O que é que eu vou
fazer/ Cansei de chorar, can-
sei de sofrer/ Eu quero ver
o Sol brilhar trazendo espe-
rança/ Para o meu viver.
(Dos compositores David
Fernandes Abreu e Renato
César Brandão de Oliveira).
Pois é: Dê - Deo - Deomar,
até outra hora!

Fernando de Miranda Jorge
 ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC

Jacuí/MG – e-mail:
fmjor31@gmail.com

DESMANDO
Coitado do povo brasileiro
coitada da nossa Nação
veja a que ponto chegamos
será descaso ou alienação?
Acredito que as duas situações
e muitas outras nos trazem angústia,
desconfiança, com mais desemprego
não consigo ver luz no final do túnel
vejo cidadãos trabalhadores pedindo arrego.
Mesmo sem saber que rumo tomar
na tragédia de nossa saúde e da educação
Como  agir sem violência, sem pedindo a Deus muita força
paciência, competência,
assim como está, não pode ficar.
Estou convencida de que falta pouco
para chegarmos ao fundo do poço
com esta corrupção de um modo geral
é urgente agir com sabedoria
e na próxima eleição votar diferente
para que o deboche não seja fatal
perante toda a nossa gente!
Será que esses políticos não sentem
vergonha de nos fazer tanto mal...

Bernadete Aguiar - Membro Efetivo da APC

LIONS CLUBE CULTURAL

Todos  presenciamos aqui
em nossa região, no último dia
nove deste mês de setembro,
uma terrível chuva negra.

No início, quando o dia vi-
rou noite, e todos tiveram de
acender as luzes de suas casas
e carros.  As pessoas não en-
tendiam o que estava aconte-
cendo. Alguns achavam que se
tratava de um eclipse.

Ninguém entendia nada,
logo as notícias se espalharam
pelos meios de comunicação.
Todos queriam saber, como
seus parentes que moram mais
distante, estavam.

Muitos começaram a tossir,
espirrar lagrimejar, e foi uma
corrida pelas farmácias à pro-
cura de algum medicamento.  A
energia elétrica acabou, em al-
guns bairros da cidade.

Logo no outro dia de ma-
nhã, quando a cidade estava
toda suja, a água acabou.

A fuligem das queimadas
pairava no ar, e como choveu
pouco, aquilo, caiu na terra, em
forma de sangue escuro.

• Dos Leitores •
Deus chorou

Alguns assustaram muito, e
passaram mal.

Ventava muito, o mundo
parecia que estava acabando!

Naquela hora esquecemos
que todos nós tínhamos culpa
naquilo tudo!

O próprio homem está des-
truindo a natureza.

Logo passamos a entender,
que Deus através de suas lá-
grimas de sangue rubro-ne-
gras, chorou muito através da-
quilo que caia do céu!

Deus chorou lágrimas de
sangue, por ver, que o univer-
so, que Ele criou com tanto
amor para nós, estava destruí-
do por nós mesmo.

Ele também nos criou,
para vivermos em um paraí-
so, e não no caos que esta-
mos vivendo.

Será que as lágrimas de san-
gue que Deus chorou naquela
tarde, não comovem a huma-
nidade?

Acho que não!...
Parece muito tarde!

Marene Lizareli Paes

Consórcio Intermunicipal para o Desenvolvimento Sustentável da Região
de São Sebastião de Paraíso/MG – CIDASSP. Extrato de Contrato. Dispensa
de Licitação do Processo Licitatório nº 068/2021, nos termos do inciso V,
art. 24, da Lei 8666/93 – Objeto: aquisição de um veículo usado, modelo
pick-up utilitário, ano de fabricação não inferior a 2018, quilometragem
inferior a 50.000km, para atender às necessidades do CIDASSP. Valor:
R$63.900,00 (sessenta e três mil e novecentos reais). Contratante:
Consórcio Intermunicipal para o Desenvolvimento Sustentável da Região
de São Sebastião do Paraíso/MG, - CIDASSP. Contratada: Autocar RP
Comércio de Veículos LTDA. Presidente: Marcelo de Morais.

EDITAL DE CONVOCAÇÃOEDITAL DE CONVOCAÇÃOEDITAL DE CONVOCAÇÃOEDITAL DE CONVOCAÇÃOEDITAL DE CONVOCAÇÃO
A ADAP (Associação de Desenvolvimento Amigos de

Paraiso), convoca através da presidente Roberto Pimenta
Filho, seus membros, para reunião a ser realizada no dia
28 de setembro de 2021, terça-feira, às 18:00 horas (em
primeira convocação) e as 18h30min. (em segunda
convocação) no Parque da Serrinha para deliberação sobre
as seguintes pautas:

- Prestação de contas.
- Eleição da nova diretoria.

Roberto Pimenta Filho
PRESIDENTE
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“A nascente é a alma do
rio, e sem ela o rio não exis-
te”. Essa frase faz parte da
justificativa de um novo pro-
jeto de lei que começou a ser
analisado esta semana na Câ-
mara Municipal. Ele pretende
recuperar e preservar as nas-
centes dos rios municipais, in-
centivando a participação vo-
luntária da comunidade no pro-
cesso de gestão ambiental.

Para isso, o novo projeto
de lei institui em São Sebasti-
ão do Paraíso o programa
“Adote uma Nascente”. Por
meio dele, órgãos e entidades,
públicas ou privadas, e indiví-
duos poderão atuar como co-
laboradores voluntários doan-
do recursos financeiros, ser-
viços ou materiais. Cada co-
laborador receberá um certi-
ficado de “Adotante de Nas-
cente”, renovado anualmente,
de acordo com seu interesse

Programa “Adote uma Nascente” visa recuperar
e preservar fontes de água do município

e com avaliação dos técnicos
da Prefeitura.

Pessoas que possuírem
nascentes em sua proprieda-
de, mas não tiverem recursos
para preservá-la, poderão
disponibilizar a área para ser
adotada por outra pessoa ou
entidade. O programa prevê
ações de delimitação física da
área da nascente, sinalização,
recuperação da área pública
degradada (após apresenta-
ção de plano de recuperação
permanente) e manutenção da
área.

A utilização da água da
nascente deverá ser autoriza-
da pelo órgão competente. Fi-
cará proibido o lançamento
canalizado de galerias de
águas pluviais; lançamento de
efluentes; edificação; retirada
de árvores; plantio de espéci-
es exóticas; e acesso e cria-
ção de animais.

Helena Tallmann O projeto de lei foi propos-
to pelo vereador Antonio
Picirilo (PSL). Na justificati-
va que acompanha a propos-
ta, o vereador escreve que
“hoje, as mudanças climáticas,
a morte generalizada de algu-
mas espécies de peixes e
crustáceos, bem como o avan-
ço no estudo ambiental vêm
mostrando que os rios são
mais sensíveis do que se ima-
ginava e que o ‘uso’ predató-
rio de suas águas acarreta
danos incalculáveis ao meio
ambiente. Isso não só conta-
mina a nascente, mas compro-
mete todo curso d’água, pois
é dali que ‘brota’ a água que
vai percorrer todo o rio, infor-
mação que muitos cidadãos
parecem desconhecer”. O
vereador Pedro Delfante (PL)
solicitou permissão do autor
para coassinar o projeto.

(Ascom Câmara Municipal)

A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso encaminhou
para análise dos vereadores um
novo projeto de lei que pede a
abertura de Crédito Adicional
Especial até o valor de R$ 2,3
milhões ao orçamento de 2021.
Essa modalidade de crédito é
utilizada para atender situações
urgentes e imprevisíveis, não
planejadas dentro do orçamen-
to público.

Segundo a justificativa do
Executivo, o objetivo é ”reno-
var, padronizar e ampliar a fro-
ta de veículos escolares da Se-
cretaria Municipal de Educa-
ção, visando à segurança e à

Prefeitura solicita
recursos para
aquisição de

vans escolares
qualidade do transporte esco-
lar dos estudantes da rede mu-
nicipal e estadual de educação
básica pública, contribuindo
para a redução da evasão es-
colar”.

Destacou-se ainda, que o
município “tem a obrigatorie-
dade de realizar o transporte de
diversos alunos da rede muni-
cipal e estadual, que necessi-
tam deste meio de transporte
para se deslocarem até as uni-
dades educacionais”. A propos-
ta está em análise nas comis-
sões de Finanças, Justiça e Le-
gislação e Educação e Saúde.

(Ascom Câmara Municipal).

Vereador Antonio Picirilo (PSL)

Os voluntários de São Se-
bastião do Paraíso selecionados
em triagem realizada no último
sábado,18, para receber a pri-
meira dose da vacina em pes-
quisa realizada pelo Instituto
Butantan, foram recebidos na
segunda-feira,20, no Campus
da USP, em Ribeirão Preto
(SP). Também foram atendidos
os voluntários de Itamogi que
passaram pelo mesmo proce-
dimento. Agora eles vão aguar-
dar por 28 dias para tomarem
a segunda dose.

O grupo de voluntários das
duas cidades foram imunizados
com doses da vacina ButanVac
ou CoronaVac, sendo que ne-
nhum deles recebeu dose de
placebo, como ocorria nas fa-
ses anteriores. A segunda dose
deve ser aplicada depois de 28
dias da 1ª dose.

De Itamogi foram 18 pes-
soas inscritas, sendo que sete
foram selecionadas na triagem
e receberam a vacina. De Pa-
raíso, segundo a prefeitura fo-
ram encaminhadas 13 pessoas
para a vacinação em Ribeirão.

Conforme anunciado pelo
presidente do Instituto Butan-
tan, Dimas Covas, o novo
imunizante de fabricação com
tecnologia 100% brasileira é
seguro. “A ButanVac é uma
vacina já aperfeiçoada contra a
Covid-19. É uma vacina que
tem uma capacidade de imuni-
zação muito boa. Esse tipo de
vacina é o tipo mais seguro que

existe. É como a da gripe, fei-
ta com vírus inativado”, co-
menta.

Todos os voluntários vaci-
nados estarão protegidos con-
tra o vírus do SARS-CoV-2. O
que o estudo pretende é anali-
sar a eficácia da ButanVac,
comparando sua resposta
imunológica à da CoronaVac.

O diretor do instituto res-
salta que a vacina tem proprie-
dade para combater as varian-
tes que estão aparecendo,
como a delta e a Mu. “E se a
vacina é tudo que a gente já sabe
sobre ela, vai ser superior a

todas as outras que estão em
uso no momento”, garantiu
Dimas. Ainda sobre os volun-
tários, foram selecionadas pes-
soas com idades entre 18 e 59
anos que não tenha sido vaci-
nadas e nem testadas positiva-
mente para a Covid-19.

A ButanVac é desenvolvida
a partir da inoculação de um
vírus modificado da doença de
Newcastle que contém a pro-
teína Spike do SARS-CoV-2
estabilizada. Como este vírus
infecta aves e é inofensivo em
humanos, ele replica muito bem
em ovos embrionados de gali-

nhas – mesma tecnologia da
vacina contra a influenza (gri-
pe).

Além de ser barata e muito
disseminada, essa técnica é
uma especialidade do Butantan:
o instituto produz anualmente
80 milhões de vacinas da gripe
usando ovos.

A ButanVac é resultado de
um consórcio internacional
que envolve a organização
PATH Center for Vaccine
Innovation and Access, a Icahn
School of Medicine no Mount
Sinai em Nova York e a Uni-
versidade do Texas em Austin.

Voluntários são vacinados com
a Butanvac em Ribeirão Preto

Por Marcelo Brandão

Repórter da Agência Brasil

Brasília

O Senado aprovou nesta
terça (21/9), em segundo tur-
no, a Proposta de Emenda à
Constituição (PEC) 13, cuja
votação iniciou na semana pas-
sada. A PEC livra de punição
os estados e municípios que
não investiram em 2020 e 2021
a porcentagem mínima de re-
cursos resultantes de impostos
exigida pela Constituição em
educação. Agora, o texto segue
para votação na Câmara dos
Deputados.

A justificativa para aprova-
ção da PEC é que a pandemia,
que obrigou a suspensão de
aulas e, ao mesmo tempo, o
redirecionamento de verbas
para a área da saúde, impediu
prefeitos de investirem em edu-

cação uma porcentagem míni-
ma prevista em lei. Por conta
da suspensão de aulas pre-
senciais, gastos com transporte
escolar e merenda, que não
foram necessários.

“Nesse prisma, o gestor,
para alcançar o piso de investi-
mento, teria que praticamente
inventar despesas, o que pode-
ria levar ao desperdício dos
recursos públicos”, defendeu a
relatora da PEC, Soraya Thro-
nicke (PSL-MS), durante as dis-
cussões da PEC ainda em pri-
meiro turno, na semana passa-
da.

A Constituição determina
que a União aplique em educa-
ção pelo menos 18% e estados
e municípios pelo menos 25%
do total de receitas vindas de
impostos. Caso a PEC não seja
aprovada no Congresso, os

gestores que não aplicaram o
mínimo previsto podem sofrer
penalidades cíveis ou criminais,
além de sanções administrati-
vas. Segundo levantamento da
Consultoria do Senado, no en-
tanto, apenas 280 municípios
não cumpriram com a destina-
ção mínima. Isso representa 5%
do total de municípios do país.

Segundo argumentou Sora-
ya Thronicke em seu parecer, a
pandemia causou impacto no
orçamento dos entes federati-
vos, em virtude da queda de
arrecadação, redirecionamento
de recursos para a saúde e ado-
ção de medidas de apoio eco-
nômico para amenizar o desa-
quecimento da atividade produ-
tiva.

A medida só vale para os
exercícios de 2020 e 2021.
“Após a retomada das ativida-

des econômicas, a responsabi-
lização pelo descumprimento
da vinculação constitucional de
recursos para a educação vol-
ta a vigorar”, disse Thronicke
em seu parecer. Além disso, a
PEC determina que os gestores
que não aplicaram a porcenta-
gem mínima de recursos, de-
verão investir essa verba não
utilizada até 2023.

A PEC é fruto de uma de-
manda da Confederação Naci-
onal dos Municípios (CNM).
Segundo a entidade, não há
como penalizar gestores pelo
não cumprimento dos 25%,
diante de um cenário que apre-
sentou receita crescente, em
contraste com o congelamen-
to de despesas com pessoal e
aulas ainda não totalmente re-
tomadas em muitas escolas.

(Agência Brasil)

POR PEDRO FONSECA
Rio de Janeiro

Pelé publicou um vídeo em
seu perfil nas redes sociais nes-
ta terça-feira (21) em que apa-
rece se exercitando em uma bi-
cicleta ergométrica no hospital
Albert Einstein, no qual está
internado após ser submetido
a uma cirurgia para retirada de
um tumor no cólon, e disse
estar se sentindo "um pouco
melhor" a cada dia.

"Amigos, envio esse vídeo
que a minha esposa fez hoje
para dividir com vocês a mi-
nha alegria. Estou cercado de
carinho e de incentivos para me
sentir um pouco melhor todos
os dias. Pedalando desse jei-
to, em breve eu volto pra San-
tos, não acham?", declarou o
tri-campeão mundial na
postagem.

Pelé, de 80 anos, teve um
tumor removido do cólon di-
reito no dia 4 de setembro e

Pelé divulga vídeo
no hospital e diz

melhorar a cada dia

desde então está internado no
Albert Einstein, com mais de
uma passagem pela Unidade de
Terapia Intensiva (UTI).

Único jogador a ganhar três
vezes a Copa do Mundo, Pelé
foi hospitalizado diversas vezes
nos últimos anos para tratar
problemas de saúde, e caminha
com dificuldades devido a um
problema no quadril que já exi-
giu duas cirurgias.

Em 2019, o Rei do Futebol
passou alguns dias internado em
um hospital de Paris para tra-
tar um quadro de infecção
urinária diagnosticado após
participar de um evento na ca-
pital francesa ao lado do ata-
cante do PSG e da seleção
francesa Kylian Mbappé. Na
volta ao Brasil, ele também pas-
sou alguns dias no Einstein.

Além disso, Pelé já esteve
hospitalizado nos últimos anos
por causa de problemas na
próstata e no rim.

(com Agência Brasil).

Rei do futebol se recupera de
cirurgia para retirada de tumor

Ensaios clínicos estão sendo realizados com voluntários para verificar eficácia da Butanvac

Divulgação

Senado aprova PEC
que flexibiliza gastos na

educação em 2020 e 2021
PEC desobriga investimento mínimo em educação nos anos de pandemia

Reprodução
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Como todos os anos no fi-
nal de agosto, o campeonato
italiano de futebol recomeça, e
eu gostaria de entretê-los todas
as semanas fazendo um relato
do campeonato italiano que tem
muitos seguidores aqui.

O ano futebolístico que aca-
ba de começar vê a Itália como
campeã europeia, mas a crise
devida ao COVID empobreceu
muitos times que viram suas
melhores peças começarem e
adotaram uma dolorosa, mas
necessária revisão de gastos,
questão que também afetou
outros países como a Espanha
onde Barcelona e Real Madrid
entraram em uma fase de pro-
funda crise, onde os petrodóla-
res dos xeques fortaleceram
times franceses e ingleses onde
os governos fecham os olhos
a alguns movimentos.

Mas, de volta à Série A, o
atual campeão do Milan
International, como é chama-
do o Inter, sacrificou algumas
peças importantes, em primei-
ro lugar seu atacante Lukaku,
um dos melhores do mundo
nessa função e, acima de tudo,
seu técnico Conte que dirigem
mal equipes que não podem
gastar sendo acostumados a
treinar grandes campeões em

vez de criá-los. Outro grande
jogador na fase de reforma é a
Juventus que, após o período
negativo de Pirlo, preferiu con-
tar com um homem de confi-
ança como Allegri, mesmo que
isso tenha levado à separação
de Cristiano Ronaldo, que não
estava inclinado a ceder às
ideias do técnico toscano.

O Milan de Pioli, depois de
anos sombrios, decidiu em vez
disso, investir e fazê-lo nos
pontos importantes, resgatan-
do alguns excelentes jogadores
e affiaccandoli outros como
Giroud e Florenzi que com
Ibrahimovic terão a tarefa de
dar equilíbrio a uma equipe jo-
vem.

O quarto do primeiro do ano
passado é o Atalanta que, como
de costume, olha para casa,
gasta pouco, mas o faz com
olhar atento e acima de tudo
seguindo as orientações do seu
treinador Gasperini que prefe-
re o coletivo à estrela.

Para seguir o quarteto líder,
encontramos Lazio e Nápoles.

Ambos mudaram de treina-
dor contando com dois velhos
conhecidos do futebol italiano,
como Sarri e Spalletti.

Napoli fez a compra mais
importante mantendo Insigne,

SÉRIE A DO CAMPEONATO ITALIANO
o capitão e estrela da seleção
nacional é um peão fundamen-
tal para a seleção napolitana, a
Lazio por sua vez perdeu
Correa chegou ao Inter, man-
teve a equipe quase inalterada
com a adição de Felipe Ander-
son retornando após o Experi-
ência em inglês.

Roma e Sassuolo são duas
equipes que mudaram muito.

Sassuolo perdeu Locatelli
para a Juve, e Caputo comprou
o Traorè e colocou no banco
um jovem Dionisi, de quarenta
anos, que faz um jogo espeta-
cular em todas as áreas, sem
muitas táticas, com certeza
será um time que vai poder
entreter.

A Roma, com o segundo
ano de propriedade da Friedkyn
pelos Estados Unidos, foi con-
tra a maré.

Primeira compra importante
Mourinho, um dos treinadores
de maior sucesso do mundo,
um homem capaz de formar e
forjar times memoráveis.

De acordo com Abraham,
o jovem talento do Reino Uni-
do que trocou o campeão eu-
ropeu Chelsea por uma nova
experiência.

Dzeko despediu-se do
Inter, um jogador que tinha

perdido força, revitalizou
Pellegrini e espera por Zaniolo,
uma das mais interessantes
perspectivas do Mundo.

Depois, há várias seleções
como Fiorentina, Sampdoria
Udinese Empol Bologna e
Torinoi que vão lutar para ten-
tar entrar no médio-alto, afinal
Salernitana, Gênova, Verona,
Cagliari e Spezia vão lutar para
não rebaixar.

Até o momento, três parti-
das foram disputadas e os re-
sultados confirmam as previ-
sões com exceção da Juve que
sofreu duas derrotas nas pri-
meiras partidas.

Na liderança, Milão, Roma
e Nápoles enfrentam Inter e
Bologna e Udinese logo atrás e
Lazio, derrotada no grande jogo
de domingo pelo Milan.

A dificuldade da Juve sem
dúvida torna o campeonato
mais interessante ainda que,
apostamos, os bianconeri con-
seguirão rapidamente voltar ao
topo.

Só temos que acompanhar
com ansiedade o desenvolvi-
mento do que foi o futebol mais
bonito do mundo e que hoje
está certamente entre os mais
divertidos.

MANOLO DAIUTO

Entretanto
Renato Zupo *

HENRY KISSINGER, JAPÃO E AFEGANISTÃO.
Henry Kissinger está bem vivo e é articulista do jornal

americano The Economist. Ele é tão antigo que foi secretário
de Estado do governo Nixon e, depois, do governo Ford
(estamos falando de meados da década de 1970). Está com
98 anos muito bem vividos e em recente coluna, por aqui
reproduzida no Estadão, vaticina e diagnostica aos motivos
da retomada do Afeganistão pelo Talibã: tal qual no Vietnã,
os EUA não levaram em conta que após a invasão e a vitória
viriam a ocupação e o controle para a redemocratização,
conceito este bastante volátil. Para isto, deve-se levar em
conta a tradição do inimigo que paira sobre a terra ocupada
e o Afeganistão é um país composto por clãs feudais com
sistemas políticos seculares. Sem a mudança deste
paradigma, o que os americanos fariam por lá seria só
guardar a vaga para o próximo ditador, gastando dólares e
matando gente nesse meio tempo – tal qual no Vietnã.
Kissinger, aliás, por ocasião do conflito no sudeste asiático,
já alertava Nixon disso e conseguiu com Gerald Ford a
retirada incondicional das suas tropas de um Vietnã que
vivia então uma guerra intestina, entre o norte comunista e o
sul ainda subserviente a Washington. Mas já era tarde demais
– as cicatrizes da desastrosa intervenção americana no
oriente médio marcariam a uma geração de americanos. Bom
seria se os EUA fizessem como ao final da Segunda Guerra
com o Japão: não destruíram Tóquio, capital das mais
populosas do mundo, e preferiram estourar bombas em
Hiroshima e Nagasaki, para influenciar a rendição japonesa.
Não interessava a dissolução do Estado Japonês, mas retirar-
lhe os atributos divinatórios de seu Imperador Hiroito (então
comparado a um deus), tornando aquele um país laico e
parceiro comercial que compartilhasse a democracia
americana e o american way of life – e conseguiram.

O LEGADO DO SEPTEMBER ELEVEN
A economia norte-americana é tão poderosa que, vinte

anos após o ataque às torres gêmeas em 11 de setembro
de 2001, se percebe que aquela surpreendente ação terrorista
trouxe muito mais lucro do que abalo ao país que é o berço
do capitalismo mundial. Nova York, cenário dos aviões
transformados em bombas que polvilharam de ruínas e
sangue as ruas do coração econômico daquela grande
cidade, foi premiada com uma expansão imobiliária rápida e
lucrativa após os atentados e hoje o turismo por lá cresceu
e atingiu índices até então apenas sonhados: o local onde
ficava o antigo World Trade Center é um dos mais procurados
pontos turísticos de Manhattan, o distrito mais rico da Big
Apple. Os EUA, como sempre e ainda mais ao atacar a Al
Caeda, Osama Bin Laden, Saddam Hussein, Iraque,
Afeganistão, etc… ganhou dinheiro com guerras, ao menos
enquanto elas ocorriam. Podem não ter sabido vencê-las,
mas o que venderam de armamentos, incentivando a indústria
bélica no país, não teriam conseguido com uma nova guerra
mundial. Politicamente, estas duas décadas assistiram a
triunfos republicanos (Bush e Trump) e democratas (Obama
e Biden), demonstrando que o terrorismo não impediu a
saudável pendularidade da indestrutível democracia
estadunidense. Em suma, a América demonstra que é o
país mais próspero e forte do mundo, o Xerife do planeta, e
seu império de controle sobre os demais povos da
humanidade está longe de ser concluído. Graças a Deus. A
ser dominado, prefiro sê-lo por americanos do que por russos
ou chineses.

A VACINAÇÃO DO BRASIL
Queiram ou não seus detratores, ou gente de outros

poderes que utilizam do cargo para fazer política fora de
hora, Bolsonaro vacinou o Brasil. Tivessemos só nos fiado
na Coronavac de Dória e Butantan, estaríamos vacinando
duzentos mil por dia, ainda com números pífios de
imunização completa com uma vacina com baixa taxa de
eficácia e proteção. A Coronavac foi boa porque veio rápido,
mas sem a ação do governo Federal, incentivando-a em
seguida e apresentando alternativas vacinais à população, a
vitória política de Dória seria uma vitória de Pirro. E olhem
que o STF desde o começo atrapalhou ao presidente da
república, mandando-o gastar sem ao menos orientar os
gastos: dizendo que todos os entes federados mandavam
igual. Com isto, Gilmar Mendes e seus pares jogaram às
traças o pacto federativo e impediram a presidência de
elaborar e executar um verdadeiro plano nacional de combate
à pandemia. O Brasil hoje é o terceiro do mundo em total de
vacinados. Seu atual ministro da Saúde tomou posse dizendo
que vacinaria um milhão de brasileiros por dia, algo que todos
consideraram surreal. Atualmente, vacina quase dois milhões
ao dia. Duplicou as expectativas. E há gente que chama a
Bolsonaro um genocida, talvez pessoas impelidas pela má
política, pela política dos corvos e urubus barulhentos que
orienta a CPI da Covid, até hoje moribunda e arruaceira. Os
eleitores deveriam tomar nota dos protagonistas desse circo
de horrores, lembrando-se deles em eleições vindouras, sim,
mas para varrê-los de vez do mapa da política partidária
brasileira. Para afugentá-los de Brasília onde, do Planalto
Central, irradiam ignorância aos quatro cantos da nação.

O DITO PELO NÃO DITO.
“Um diamante é um pedaço de carvão que se saiu bem

sob pressão”. (Henry Kissinger, estadista americano).
RENATO ZUPO – MAGISTRADO, ESCRITOR

Por Alex Rodrigues

Repórter da Agência Brasil

Brasília

O Instituto Nacional de
Meteorologia (Inmet) prevê
que, durante a primavera, que
começa nesta quartal-feira
(22), os efeitos do fenômeno
climático La Niña se farão
sentir moderadamente em
parte do Brasil, podendo afe-
tar a regularidade das chuvas,
principalmente na faixa cen-
tro-norte do país.

“Estamos esperando [a
ocorrência do] La Niña du-
rante a primavera, mas [o fe-
nômeno] deverá ser de curta
duração e não muito intenso”,
disse ontem a coordenadora
de Meteorologia Aplicada,
Desenvolvimento e Pesquisa
do Inmet, Márcia dos San-
tos Seabra, durante evento
virtual em que o instituto, vin-
culado ao Ministério da Agri-
cultura, Pecuária e Abasteci-
mento (Mapa), tratou das
perspectivas climáticas para
a primavera deste ano.

Segundo a meteorolo-
gista, a probabilidade de que
algumas condições climáticas
associadas a La Niña ocor-
ram durante a primavera é de
70%. E a tendência para o
quarto trimestre do ano é que
o volume de chuvas supere a
média histórica em boa parte
das regiões Centro-Oeste e
Norte do país, mas fique abai-
xo da média na Região Sul e
em partes de São Paulo e de
Mato Grosso do Sul, princi-
palmente durante os meses de
outubro e novembro, período
em que a irregularidade das
chuvas tende a ser maior. Já
para a Região Nordeste, a
previsão para a primavera in-
dica chuvas iguais ou superio-
res à média histórica, com ex-
ceção de algumas localidades
do sudeste do Piauí e do nor-
te da Bahia, onde a precipita-
ção pode ser abaixo da médi-
ca histórica da estação.

Ainda de acordo com
Márcia, em novembro, a
temperatura média deve ficar
ligeiramente abaixo da média
histórica em áreas da Região
Sudeste e do leste da Bahia,
o que também pode ocorrer
no Amazonas, em dezembro.
Ainda assim, em grande par-
te do restante do país, a tem-
peratura deve ficar dentro da
faixa normal, principalmente
na região do Matopiba
(Maranhão, Tocantins, Piauí
e Bahia).

O prognóstico, no entan-
to, depende da combinação
de uma série de fatores ca-
pazes de influenciar o regime
de chuvas, como as tempe-
raturas na superfície do Oce-
ano Atlântico, em particular
na área oceânica próxima à
costa do Uruguai e da região
Sul do Brasil.

MENOS CHUVAS
Embora seja um período

de transição entre as estações
seca e chuvosa no setor cen-
tral brasileiro, uma menor
precipitação pluviométrica
vem sendo registrada ano
após ano, já há muito tempo,
conforme apontou a meteo-
rologista.

“Desde 1961, durante a

primavera, o volume de chu-
vas vem caindo em todo o
Brasil. Essa tendência se
acentuou a partir dos anos
2000, principalmente nas re-
giões Sudeste e Centro-Oes-
te”, acrescentou Márcia, des-
tacando as consequências
dessa situação para a Bacia
do Rio Paraná, que abrange
seis estados (Goiás, Mato
Grosso do Sul, Minas Gerais,
Paraná, Santa Catarina e São
Paulo), além do Distrito Fe-
deral, atende a cerca de 70
milhões de brasileiros e abas-
tece a diversos grandes reser-
vatórios d´água da região
mais industrializada do país,
incluindo Itaipu.

Desde maio deste ano,
quando o Sistema Nacional
de Meteorologia, formado
por vários órgãos federais,
emitiu um alerta de emergên-
cia hídrica motivado princi-
palmente pelas escassez de
chuvas na Bacia do Paraná,
a situação na região hidrográ-
fica vem piorando. Dados do
Inmet revelam que, em 2020,
as chuvas na região ficaram
em torno de 350 mm abaixo
da média. Já em 2021, o des-
vio, até 31 de agosto, já es-
tava em torno de 300 mm
abaixo da média, com ten-

dência a piorar até o início das
chuvas da primavera.

Já a Região Norte não
apresenta tendência significa-
tiva de aumento ou diminuição
de chuvas durante a primave-
ra, enquanto a Região Sul é a
única que mantém uma “ligei-
ra tendência” de aumento da
precipitação pluviomé-trica
durante esta estação do ano.

Ao contrário das chuvas,
a temperatura registrada a
cada ano, durante a primave-
ra, vem aumentando em to-
das as regiões do país desde
1961. Segundo o Inmet, os
“desvios positivos de tempe-
ratura” começaram a ficar
mais frequentes no início dos
anos 2000, com uma única in-
terrupção em 2012, ano em
que houve um El Niño de for-
te intensidade.

“Quando analisado todo
o período de 1961 a 2020, a
variação total da temperatu-
ra no Brasil foi de 1,39°C, ou
seja, uma elevação de 1,39°C
de temperatura média nas pri-
maveras. Como comparação,
no mesmo período, o aque-
cimento no planeta foi de cer-
ca de 1,59°C”, aponta o ins-
tituto em nota técnica divul-
gada pelo instituto.

(Agência Brasil)

Inmet prevê chuvas e temperaturas
irregulares devido a La Niña
Perspectivas climáticas para a primavera foram anunciadas hoje
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Diretores da Copasa na
área de comunicação e rela-
ções institucionais tem reunião
agendada para as 14h00 des-
ta quarta-feira (22/9) com o
prefeito Marcelo Morais em
seu gabinete. Vereadores
anunciaram que irão partici-
par. Na quinta-feira (23/9) a
Câmara Municipal realiza au-
diência pública para debater a
prestação de serviço de abas-
tecimento de água pela
Copasa, e recentes problemas
ocorridos.

Na semana passada o pre-
sidente da Câmara Municipal,
Lisandro Monteiro e o verea-
dor Vinício Scarano foram à
Arsae onde relataram proble-
mas de abastecimento de água
em Paraíso.

Os vereadores Juliano

Diretores da Copasa se reúnem com o
prefeito Marcelo Morais nesta quarta

Carlos (Biju) e Marcos
Vitorino (Marcão da Ambu-
lância) foram a Belo Horizon-
te e acompanhados pelo de-
putado Noraldino Júnior reu-
niram com o chefe de gabine-
te da Copasa, Clovis Horta.

“Representando vocês, o
vereador Marcos Vitorino e eu
passamos cada detalhe das
mazelas no atendimento aos
paraisenses, problemas ope-
ra-cionais, de comunicação,
de qualidade da água, todo o
sofrimento e humilhação que
a população passou com a fal-
ta de abastecimento de água
por cinco dias”, postou o ve-
reador Biju.

Para a reunião nesta quar-
ta (22/9) no gabinete do pre-
feito Marcelo Morais foram
confirmadas as presenças de

Caco Rezende, superintenden-
te de Comunicação, Breno
Guedes, gerente de Comuni-
cação, Paulo Fernandes, su-
perintendente de Operação
Sul, e a gestora de Relações
Institucionais, Joice Solano.

O presidente Lisandro
Monteiro salientou que expôs
na Comissão de Meio Ambi-
ente da Assembleia Legisla-
tiva o ocorrido em relação à
Copasa em Paraíso. “Quem
nos conseguiu essa oportuni-
dade foi o deputado Noraldino
Júnior, a quem agradeço”, sa-
lientou Lisandro.

O presidente ressaltou ter
enviado ofício para diversas
autoridades, inclusive para  a
diretoria da Copasa e deputa-
dos para que compareçam à
audiência pública. Vereador Marcos Vitorino,  chefe de gabinete da Copasa, Clovis Horta e o  vereador Biju

Divulgação

A Diretoria de Trânsito de
São Sebastião do Paraíso,
através da Guarda Civil Mu-
nicipal está promovendo di-
versas ações na Semana Na-
cional do Trânsito. Nos últimos
dias e até o final do mês estão
sendo realizadas atividades
voltadas para a educação dos
condutores de veículos e pe-
destres em diversos pontos da
cidade. “É um trabalho que
realizamos com frequência ao
longo do ano, mas que inten-
sificamos neste momento, ten-
do em vista, a importância e a
necessidade de conscientizar
e educar todos que dele parti-
cipam para reduzirmos cada
vez mais os índices de aciden-
tes e mortes”, comenta a GM

Guarda Municipal faz campanha
na Semana Nacional de Trânsito

Equipe da Guarda Municipal realizou blitz educativa na
Avenida Monsenhor Mancini com distribuição de panfletos

FOTOS: Divulgação

Motoristas são orientados durant
a realização de blitz educativa

Trabalho de conscientização também ocorre
durante a campanha de vacinação na cidade

Gisele Maria da Silva, coor-
denadora municipal de Educa-
ção para o Trânsito.

Embora o calendário oficial
marque que a Semana Naci-
onal do Trânsito aconteça no
período entre 18 a 25 de se-
tembro, em São Sebastião do
Paraíso as atividades estão
ocorrendo há cerca de 10 dias.
“Intensificamos este trabalho
na semana passada, inclusive
com atuação no distrito da
Guardinha e também em pon-
tos estratégicos da nossa ci-
dade”, comenta a GM Gisele.
Ela salienta que as ações são
permanentes, sendo necessá-
ria uma continuidade para que
o aprendizado como exercício
de normas e regras se trans-

formem em prática comum e
não caia no esquecimento dos
motoristas e pedestres.

Neste ano, o tema é “No
trânsito, sua responsabilidade
salva vidas”. A ideia é fazer
as pessoas refletirem sobre a
responsabilidade de cada um
para tornar o trânsito seguro
para si e para os outros. De
acordo com a coordenadora
municipal o objetivo principal
da conscientização é fazer com
que sejam reduzidos os núme-
ros de acidentes e consequen-
temente das mortes.

“Temos um conjunto de
fatores que devem ser obser-
vados no trânsito que vai além
das condições das vias e dos
veículos, mas principalmente,

em relação a atitude de cada
pessoa. Cada um individual-
mente e mesmo coletivamen-
te temos responsabilidades no
trânsito e isso reflete no todo”,
observa.

Conforme Gisele Silva as
ações de conscientização da
população paraisense terão
continuidade até o encerra-
mento do mês. “Nós estare-
mos desenvolvendo blitze
educativas, panfletagem du-
rante a Vacinação Covid, ori-
entação em empresas e seto-
res da prefeitura, além de fi-
xação de faixas na cidade”,
enumera. A Campanha faz
parte da Semana de Trânsito,
que tem como objetivo orien-
tar sobre a importância de se

respeitar às normas de trânsi-
to a fim de diminuir o número
de acidentes no Município.

Na abertura da Semana
Nacional do Trânsito, foi assi-
nada a Resolução que institui
o novo Plano Nacional de
Redução de Mortes e Lesões
no Trânsito (Pnatrans), cuja
meta é reduzir pela metade as
mortes no trânsito até 2028 e
salvar 86 mil vidas.

Segundo a pasta, os orga-
nizadores esperam que os
meios de comunicação veicu-
lem e amplifiquem o alcance
da mensagem. As ações es-
tão previstas para ter início a
partir de 1º de janeiro de 2022.
A iniciativa é parte da estra-
tégia formulada pelo governo

federal que contempla ques-
tões relacionadas à infraes-
trutura viária brasileira, orga-
nização e alinhamento dos ór-
gãos do Sistema Nacional de
Trânsito (SNT), mobilidade
urbana, convivência pacífica
no trânsito e outros aspectos.

Durante a semana, os De-
trans de todo o país realizarão
blitze educativas, com foco na
divulgação da campanha.
Também serão realizados de-
bates sobre segurança de ci-
clistas, pedestres e conduto-
res. Por conta da pandemia de
covid-19, algumas atividades
ocorrerão virtualmente e po-
dem ser acompanhadas pelo
canal do Ministério da Infra-
estrutura no YouTube.



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
22 de Setembro de 2021

página 6 Jornal do Sudoeste

No Sicredi, os coordenado-
res de núcleo são os represen-
tantes dos associados que de-
sempenham o importante pa-
pel de apoiar a cooperativa na
realização do seu propósito e
na missão de disseminar o
cooperativismo na sociedade,
além de serem representantes
legais dos demais associados.
Para que estes representantes
ampliem seus conhecimentos
sobre o cooperativismo, sobre
suas atribuições, e para que
possam contribuir e represen-
tar, cada vez mais, os associa-
dos do seu núcleo, a Sicredi das
Culturas RS/MG realiza o cur-
so “Cooperativismo em Ação”.

O curso está sendo desen-
volvido em formato virtual com
o apoio da Faculdade de
Tecnologia do Cooperativismo

COOPERATIVISMO EM AÇÃO:
Sicredi das Culturas RS/MG realiza

formação de seus coordenadores de núcleo

do Estado do Rio Grande do
Sul (ESCOOP) – primeira ins-
tituição de ensino superior do
Brasil voltada exclusivamente

ao cooperativismo. Participam
40 coordenadores de núcleo do
Rio Grande do Sul e de Minas
Gerais. Na formação são abor-

Antenor Vione

Divulgação dados temas como Gestão Fi-
nanceira de Cooperativas, Co-
municação Interpessoal, Criati-
vidade e Inovação, além de as-
suntos relativos à história e aos
princípios do cooperativismo.

“Consideramos ser de ex-
trema importância qualificar
nossos colaboradores e tam-
bém aqueles que fazem parte
da liderança da nossa coopera-
tiva, que como líderes, preci-
sam estar cada vez mais infor-
mados, preparados e atuantes.
E esse trabalho de formação se
reflete em qualidade para apoi-
ar o desenvolvimento local e
regional a partir das nossas di-
ferentes ações e soluções finan-
ceiras”, destaca o presidente da
Sicredi das Culturas RS/MG,
Antenor José Vione.

Raíza Goi Borba

Por Luciano Nascimento
Repórter da Agência Brasil
Brasília

As novas alíquotas do Im-
posto sobre Operações Finan-
ceiras (IOF), que começam a
valer hoje (20), aumentam o
custo do crédito para empre-
sas e famílias. O aumento, que
é de 36%, vai ser cobrado até
o dia 31 de dezembro de 2021
e incidirá sobre operações de
crédito, câmbio e seguro ou
relativas a títulos e valores
mobiliários. O objetivo do go-
verno é custear o Auxílio Bra-
sil, programa que deve substi-
tuir o Bolsa Família.

O QUE É O IOF
O IOF é um imposto cobra-

do pelo governo em alguns ti-
pos de transações financeiras.
Ele é composto por duas
alíquotas diferentes: a diária e
a fixa que incidem sobre ope-
rações de crédito, câmbio
(compra e na venda de moeda
estrangeira, como o dólar), de

Começam a valer hoje
novas alíquotas do IOF

seguro realizadas por segura-
doras, relativas a títulos ou va-
lores mobiliários e também em
operações com ouro.

Isto significa que, quando o
imposto aumenta, mais caro
fica o custo efetivo total de cada
uma das operações. No caso do
decreto publicado pelo gover-
no no Diário Oficial da União, o
aumento da alíquota do IOF vai
incidir nas operações de opera-
ções de crédito (como emprés-

timo e financiamento). O au-
mento também será aplicado
em operações de financiamen-
to para aquisição de imóveis não
residenciais, em que o mutuá-
rio seja pessoa física.

Para as pessoas físicas a
alíquota passa de 3% ao ano
(diária de 0,0082%) para
4,08% ao ano (diária de 0,01
118%). Já para as pessoas ju-
rídicas, a alíquota anual pas-
sa de 1,5% (atual alíquota diá-

Divulgação
ria de 0,0041%) para 2,04%
(diária de 0,00559%).

Ou seja, a nova tarifa vai ser
aplicada, por exemplo, quando
alguém entrar no cheque espe-
cial ou atrasar a fatura do car-
tão e em financiamentos.

Vale destacar que os novos
valores serão cobrado apenas
na alíquota diária dessas ope-
rações de crédito. Nesses ca-
sos, a base de cálculo é o valor
do principal de cada liberação.

Um exemplo: quem cair no
rotativo do cartão de crédito será
cobrado em 0,38% do valor
mais uma taxa diária de 0,011
18%. A mesma alíquota será
aplicada no empréstimo consig-
nado e no cheque especial.

Outro ponto importante é
que o decreto deixa de fora da
cobrança das novas alíquotas
as pessoas jurídicas do Simples
Nacional. Para elas, permane-
ce a atual alíquota para opera-
ções diárias de crédito, que
0,00137% ao dia.

(Agência Brasil)

Aumento do imposto vai até o final deste ano

Não restam dúvidas, o maior desafio do empreende-
dor brasileiro é a gestão de pessoas e, por consequência,
dentre os principais motivos de pedido demissão por
promissores talentos, destaca-se a falta de reconheci-
mento profissional.

É irrelevante se a sua organização é pequena ou
grande, se conta com poucos ou muitos colaboradores,
todas as pessoas esperam reconhecimento, sonham em
crescer profissionalmente, seguir carreira assumindo
novas responsabilidades, autonomia e liderança, carac-
terísticas estudadas pelo psicólogo Maslow e previstas
na “Teoria das Hierarquias das Necessidades Humanas”.

Empresas que cuidam das pessoas conseguem me-
lhorar a produtividade da equipe, reduzir os índices de
rotatividade e absenteísmo e fazer economia, pois é mais
barato investir em treinamento, recompensas e benefí-
cios do que gastar com indenizações de desligamento,
amargar resultados ruins ou sofrer com o despreparo
dos substitutos.
CARGOS E SALÁRIOS

A maioria dos processos da gestão estratégica de
pessoas, desde o recrutamento e seleção, depende da
descrição adequada dos cargos, informando, também,
a missão individual, atividades e responsabilidades ge-
rais e por processo, requisitos, conhecimentos e habili-
dades técnicas, competências e os indicadores de de-
sempenho, por isso, é a primeira etapa da construção.

Em seguida, em conjunto com a diretoria financeira,
é fundamental criar a tabela salarial com perspectivas
estimuladoras do crescimento. Dando sequência à
estruturação do modelo promissor de gestão, são ne-
cessários os processos de avaliação, treinamento e
desenvolvimento, além da oferta de benefícios que con-
tribuam com a qualidade de vida no trabalho.
CLIMA ORGANIZACIONAL

Manter equipe de alta performance é sempre um gran-
de desafio. Na busca por melhoria contínua, aplique
pesquisas de clima organizacional com regularidade e
monitore os indicadores para tomadas de decisão fun-
damentadas e planejadas.

Todo seu esforço para promover a gestão de pesso-
as valerá muito a pena. Equipe capacitada e motiva-
da é o maior patrimônio que a empresa deve conquis-
tar, pois é a responsável pela realização efetiva dos seus
objetivos.

Obviamente que não esgotamos o assunto, mas es-
pero que com esses quatro artigos eu tenha contribuí-
do para melhoria da administração do seu RH.

Até a próxima semana!
James Warley

consultoria@idecorp.com.br

Equipe produtiva - 4ª parte
Falta de reconhecimento é

pior do que baixa remuneração
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O presidente da Câmara,
Lisandro José Monteiro anun-
ciou que denunciará o verea-
dor Pedro Sérgio Delfante na
Comissão de Ética daquela
Casa Legislativa. O motivo ale-
gado seriam os gastos tidos por
ele como exorbitantes, R$
737,00 numa viagem de cerca
de 12 horas de duração a Ri-
beirão Preto (SP) feita pelo
denunciado na semana passa-
da. Pedro disse ao Jornal do
Sudoeste que está com a cons-
ciência tranquila, por entender
que a atividade de trabalho po-
derá trazer benefícios para a
comunidade paraisense.

A fala do presidente da Câ-
mara, Lisandro Montero, ao
final da sessão ordinária de se-
gunda-feira,20, causou reper-
cussão na cidade. “É uma ati-
tude que eu não gostaria de to-
mar não e não esperava isso de
você. Para mim você ir a Ri-
beirão Preto e gastar R$737,00
um absurdo”, disse, se dirigin-
do a Pedro Delfante.

Em seguida Lisandro afir-
mou que marcou tudo dizendo
que a viagem começou às 7h30.
Na sequência faz uma descri-
ção dos gastos realizados. De
posse de cópias de notas fis-
cais e relatório da viagem o
presidente foi relatando as des-
pesas feitas pelo colega verea-
dor.  “Antes de sair abasteceu
o carro com R$100,00, às
8h26 passou no pedágio gas-
tou R$8,30. Depois dentro de
Ribeirão em posto foram gas-
tos mais R$290,00 de combus-
tíveis”, acrescenta. Segundo o
presidente já foram mais de
R$400,00 de despesas, mas, ele
faz contas que com 25 litros a
R$ 7,00, daria R$ 175,00 valor
considerado suficiente e protes-
ta que o gasto de combustível
foi praticamente o dobro.

O relatório também aponta
despesas com alimentações.
“às 10h23 tomou café, e com-
prou um chocolate Talento, um
suco de coco. Depois você foi
a um restaurante, e o almoço
ficou em R$ 176,00 para você
e seu assessor, foram duas re-
feições. Às 14h35 você entrou
numa cafeteira e comeu pizza
calzone e pizza de frango e
mais R$100,00 e às 16 horas
no retorno teve mais um café
em Altinópolis”, cita. Ainda foi
mencionada despesa em um
estacionamento.

Conforme Lisandro, na se-
mana passada ele esteve em

Lisandro denuncia Pedro Sérgio na Câmara
por gastos de viagem a Ribeirão Preto

Belo Horizonte e a despesa foi
inferior. “Então Pedro isso sai
no Portal da Transparência da
Câmara e fica ruim”, avalia. “É
política antiga que tinha aqui
anteriormente. Estou lhe de-
nunciando na Comissão de Éti-
ca, não sei como eles vão pro-
ceder, se vai ter uma advertên-
cia. Eu sou ordenador de des-
pesas e estamos aqui para guar-
dar centavo por centavo, por
isso economizamos um milhão.
Não gostaria de fazer isso, mas
amanhã a cobrança vem em
cima de mim como ordenador
de despesa”, acrescenta.

PEDRO SE DEFENDE
Pedro Sérgio Delfante foi

procurado pelo Jornal do Su-
doeste e apresentou justifi-
cativas para os gastos realiza-
dos e pontuou que a viagem foi
motivada em buscar benefíci-
os para a comunidade parai-
sense, tendo ele passado por
repartições do Legislativo,
obras do Executivo ribeirão-
pretano e também na Adevirp
(Associação de Deficientes Vi-
suais de Ribeirão Preto).

O vereador inicialmente
apresentou cópia do relatório
que encaminhou para a Câma-
ra e também fotos de reuniões
que participou com o presidente
da Câmara de Ribeirão, Ales-
sandro Maraca e na Adevirp,
com a assistente social, Neia
Sertório, além de obras da Pre-

feitura.
No relatório apresentado à

Câmara de Paraíso Pedro es-
clarece a respeito das indaga-
ções recebidas sobre a viagem
junto com seu assessor a Ri-
beirão Preto “para tratar de di-
ferentes assuntos de interesse
do município”. Ele cita que seu
veículo uma Spin 2012 apre-
sentava nível de óleo baixo ob-
servado em posto de abasteci-
mento na saída da cidade. “Di-
ante disso colocamos um litro
de óleo e seguimos viagem”.

A primeira reunião foi na
Adevirp e em seguida foram
visitadas algumas obras da Pre-
feitura de Ribeirão em anda-
mento. Ele também esteve em
frente ao Palácio Rio Branco
onde o veículo em que estava
apresentou problemas. “O si-
nal de alerta no painel do carro
apareceu e um forte cheiro de
combustível exalado, até então
imperceptível. Um frentista do
posto verificou ao abrir o capô
que uma mangueira de pressão
de gasolina estava arrebenta-
da”, descreve.

Novamente percebeu que o
nível do óleo estava baixo. “Um
mecânico da região constatou
que a mangueira estava arre-
bentada e o tanque de combus-
tível com um furo”. O proble-
ma foi solucionado. “Paguei de
meu bolso, R$ 130,00 pela peça
de um desmanche e ferro ve-
lho além dos serviços do me-

cânico, colocamos 2 litros de
óleo no carro semissintético
para novamente estar no nível
e combustível foi recolocado,
pois o derramamento foi gran-
de com tal furo. Seguimos com
nossos compromissos já pre-
viamente agendados conforme
registros já enviados”, diz o
relatório.

Pedro Sérgio informa que
tratou na Adevirp da ampliação
do atendimento que é feito para
as pessoas de Paraíso, enquan-
to que no Legislativo, conver-
sou sobre projetos que possam
ser compartilhados.

“Na Câmara Municipal no
horário de almoço fomos ori-
entados a irmos ali perto na
Avenida 9 de julho para almo-
çar no restaurante por quilo,
pois seria rápido, onde o preço
por quilo é cerca de R$ 80,00
equivalente a cobrado por um
restaurante em Paraíso.  Almo-
çamos e continuamos a cum-
prir nossa agenda em Ribeirão
Preto. Horas depois compra-
mos ao invés de lanche ou co-
mida, pizza para duas pessoas,
eu e o meu assessor. Posteri-
ormente completando as ativi-
dades previstas retornamos a
Paraiso”, completa.

Indagado se pretende res-
sarcir os valores gastos à Câ-
mara o vereador afirma que
busca um entendimento para
evitar o desgaste. “Emiti um
relatório minucioso explicando

inclusive os gastos extras com
óleo e gasolina, devido ao pro-
blema mecânico apresentado,
detalhando despesas com mão
de obra e reparos que fiz e pa-
guei do meu bolso R$ 135,00.
Acho que que está bom as-
sim”, comenta.

Quanto ao valor do gasto ele
não vê problema. “Agi com
respeito ao dinheiro público, o
problema no carro foi um fa-
tor determinante para aumento
do gasto, vamos conversar na
Câmara e ver o que podemos
fazer”, finaliza.

A Comissão de Ética Deco-
ro Parlamentar da Câmara é
formada pelos vereadores Sér-
gio Aparecido Gomes (presi-
dente), Juliano Carlos Reis
(vice-presidente), José Luiz das
Graças (membro titular) e Mar-

cos Antônio Vitorino (suplen-
te).

Apenas Biju se pronunciou
publicamente sobre o assunto
dizendo tratar-se de um fato
lamentável. “Em aproximada-
mente quatro horas o vereador
Pedro, eleito com a confiança
do povo paraisense, gastou em
uma viagem para Ribeirão qua-
se R$800,00. Dentre os gas-
tos, bombom talento, pizzas,
troca de óleo de carro particu-
lar e por aí vai. A pedido do
presidente Lisandro Monteiro,
vai passar pela Comissão de
Ética da qual eu faço parte
como vice-presidente, para
apurarmos tais gastos e dar
transparência aos atos. Deve-
mos ser exemplo e extirpar
qualquer tentativa considerada
imoral”, comenta.

Pedro Sérgio divulgou fotos visitando obras da Prefeitura de Ribeirão
e em reunião com o presidente da Câmara e na Adevirp

FOTOS: Divulgação

Pedro Sergio em reunião com o
presidente da Câmara de Ribeirão

Pedro Sérgio em reunião na Adevirp

Pedro Sérgio visitou obras da Prefeitura de Ribeirão Preto
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A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso interditou uma
mina de água localizada às mar-
gens da Avenida João Pereira
de Souza, conhecida como
“Mina da Cooparaiso” ou “Mina
do Chico Targino.

Em virtude do desabaste-
cimento ocorrido há 10 dias
na cidade quando parte da
população ficou sem água por
quase uma semana, muitas
pessoas recorreram as nas-
centes para suprir suas neces-
sidades. No entanto, confor-
me informado alguns locais
não têm água com qualidade
para o consumo humano po-
dendo causar doenças e levar
as vítimas até as unidades de
saúde para atendimento mé-
dico, como ocorreu nos últi-
mos dias.

De acordo com o prefeito
Marcelo Morais não é respon-
sabilidade do município, mas
como medida preventiva a Pre-
feitura realizou coleta de amos-
tra de água de várias minas
existentes em Paraíso e solici-
tou análise. “O resultado foi um
produto sem qualidade e impró-
prio para o consumo humano”,
disse.

Como consequência e para
evitar que a população que es-
teja utilizando desta água se
contamine, a mina foi interdi-
tada. “Fizemos isso para pre-

Prefeitura de Paraíso interdita ‘mina’
contaminada por coliformes fecais

servar a saúde das pessoas”,
justifica o prefeito.

Devido a chuva negra,
ocorrida no dia 9 de setembro,
a rede de energia que atende a
estação de captação da Copasa,
no rio Santana foi danificada.
Com isso houve prejuízo com
o desabastecimento dos reser-
vatórios em toda a cidade por
dois dias.

O serviço foi restabeleci-
do parcialmente dois dias de-
pois, mas a água que chega-
va nas torneiras foi motivo de
reclamações da população.
Além do cheiro, também es-
tava com gosto de fumaça.

Mesmo a Copasa tendo restabelecido
o abastecimento muitas pessoas continuam

buscando água na mina para consumo em casa

Roberto Nogueira em casa nós fervemos antes
de utilizar seja para beber ou
cozinhar, porque a água da tor-
neira enviada pela Copasa ain-
da continua com cheiro e gos-
to de fumaça”, compara a
dona de casa Ana Maria Cezá-
rio, moradora na região da Vila
Helena.

Não bastasse esta situação
alguns bairros como Diaman-
tina e Rosentina de Figueire-
do, o desabasteci-mento du-
rou uma semana, sendo ne-
cessário a utilização de cami-
nhões pipas para atendimen-
to nestas localidades.

Sem alternativas, já que até
nos postos de venda de água
mineral, o produto desapareceu
ou era comercializado a preços
exorbitantes, muita gente op-
tou por buscar água na mina
para consumo.

No domingo,12, na mina
localizada na BR-265, sentido
a Jacuí, a fila de espera tinha

cerca de 50 pessoas. De acor-
do com a prefeitura, a água
deste local foi considerada
como própria para o consumo
humano.

No entanto, mesmo com o
restabelecimento do serviço em
toda a cidade, muitas pessoas
continuam buscando água nas

minas, muitas delas não tanto
conhecidas. No Jardim Cana-
dá, por exemplo, aumentou a
frequência de pessoas que bus-
cam água em duas minas lo-
calizadas em área de preser-
vação permanente da Prefeitu-
ra. “Não tivemos problemas
com esta água, quando chega

São Sebastião do Paraíso
pretende concluir nesta terça-
feira,21, a vacinação da primei-
ra dose para os públicos com
idade a partir de 12 anos. Já na
próxima semana, conforme in-
formações do prefeito Marce-
lo Morais deverá ter início a
imunização para os adolescen-
tes na faixa etária de 12 a 17
anos, a começar por aqueles
que possuem algum tipo de
comorbidades.

O Governo de Minas con-
firmou a manutenção da vaci-
nação para este público mes-
mo depois que o Ministério da
Saúde havia divulgado uma
nota informando ser desneces-
sário o atendimento a esta par-
cela da população sem comor-
bidades.

Conforme o prefeito Mar-
celo Morais o município aguar-
da para os próximos dias da
divulgação por parte do Gover-
no de Minas da Nota Técnica,
referente a vacinação de ado-
lescentes. “Também esperamos
que nos sejam enviadas as do-
ses para que possamos iniciar
a vacinação. Resolvidas estas
questões a nossa intenção é ini-
ciarmos a vacinação de adoles-
centes com comorbidades já na
próxima semana”, anuncia.

Enquanto isto, nesta sema-

na em Paraíso estão sendo va-
cinadas com a primeira dose,
as últimas pessoas com idade
a partir dos 18 anos, mesmo
com ajustes no calendário. Na
segunda-feira,20, por exemplo,

estava prevista a imunização de
pessoas com 19 anos, mas o
atendimento precisou ser adia-
do por falta da vacina Astraze-
neca.

O material distribuído pela

Secretaria Estadual de Saúde,
chegou até a regional em Pas-
sos, mas redistribuição aos
municípios somente ocorre a
partir desta terça-feira,21. “A
Prefeitura informa que a vaci-

Paraíso vacinará adolescentes contra
a Covid-19 a partir da próxima semana

nação do público que recebeu
a primeira dose de Astrazeneca
em 28 de junho, com data
marcada para a segunda dose
segunda-feira,20 de setembro,
será reagendada. A expectativa
será receber as vacinas nesta
terça (21). Conforme divulga-
do pela Prefeitura a vacinação
deste público acontecerá no pró-
ximo sábado,25 de setembro.

Nesta terça inicialmente está
previsto o atendimento de pri-
meira dose para o público de
18 anos. O calendário geral da
segunda dose passou por
reagendamento para que a equi-
pe de vacinação conseguisse
avançar as faixas etárias da pri-
meira dose. O atendimento
acontece na Arena Olímpica no
período de 9 às 16 horas.

ADOLESCENTES
A Sociedade Brasileira de

Pediatria (SBP) divulgou nota
na qual se manifesta favorável
à vacinação contra a covid-19
de todos os adolescentes, com
ou sem comorbidades. A posi-
ção foi mais uma reação con-
trária à recomendação do Mi-
nistério da Saúde de suspender
a imunização de adolescentes
sem comorbidades.  Segundo
a SBP, até o momento, a pasta
registrou 2.416 mortes por

covid-19 entre adolescentes,
número maior que o conjunto
de outras doenças imunossu-
primíveis. O texto cita um es-
tudo nacional que aponta risco
de morte pelo menos duas ve-
zes maior para pessoas a partir
dos 12 anos em relação a cri-
anças com idade entre 2 e 11
anos.

No documento, a entidade
destaca que, apesar de uma
ocorrência menor da doença
entre adolescentes, o grupo
não está isento de formas mais
graves e de sequelas, com im-
pactos cognitivos e no apren-
dizado. A entidade defende que
o controle da cadeia de trans-
missão da doença passe por
uma “ampla cobertura vacinal”
da população.

A SBP destaca ainda que o
uso da vacina da Pfizer/
BioNTech em adolescentes foi
autorizado pela Agência Naci-
onal de Vigilância Sanitária
(Anvisa) e que a dose foi tes-
tada em ensaios clínicos que
demonstraram segurança, efi-
cácia e imunogenicidade. O
texto pontua que o imunizante
foi aprovado por autoridades
sanitárias de outros blocos,
como União Europeia, e é utili-
zado em 14 países, com mi-
lhões de doses já aplicadas.

Primeira etapa da vacinação com a primeira dose para o
público adulto será encerrada nesta semana em Paraíso

Brian Felipe
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A Polícia Militar de Meio
Ambiente autuou nesta terça-
feira (21/9) em Itaú de Minas
um idoso suspeito de atear
fogo numa plantação de euca-

Idoso é multado em quase 650 mil por atear
fogo em eucaliptos e mata ciliar em Itaú

liptos na Fazenda Monte Alto
da empresa Votorantim S.A.  A
multa a ser paga chega próxi-
mo a R$ 650 mil.

O denunciante apresentou a

Polícia Militar de Meio Ambi-
ente filmagens de um homem
ateando fogo na plantação que
queimou aproximadamente 137
hectares de floresta de eucalip-

tos e vegetação nativa em área
comum, além de outros 10 hec-
tares de mata ciliar à margem
do rio São João.

O autor foi identificado. Tem

69 anos e é proprietário de uma
chácara próxima ao local do in-
cêndio. Ele foi encontrado em
sua residência em Itaú de Mi-
nas, e admitiu ter ateado o fogo.

O auto de infração lavrado
pela  Polícia Ambiental prevê
multa no valor de 163.150
UFEMG que convertidos
totalizam R$ 643.463,60.

FOTOS: Divulgação

CRECI  3507

FONE: (35) 3531-8380
(35) 99105-1980 e (35) 99192-0005

VENDA DE CASAS, LOTES, CHÁCARAS, RANCHOS,
SÍTIOS E FAZENDAS

e confira as melhores oportunidades
e-mail: odairadvance@hotmail.com

MAIS SEGURANÇA NOS NEGÓGICOS

CASAS

• Centro R$ 120.000,00.
02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social e nos fundos: cozinha e 01
suíte.

• Cidade Nova R$ 145.000,00.
02 dormitórios, sala, 01 cozinha interna e 01 externa, banheiro social,
quintal grande e garagem.

• São Sebastião R$ 160.000,00.
02 dormitórios, 01 banheiro social, sala, copa, cozinha, área de serviço e
garagem para 02 veículos.

• Jardim Daniela R$ 290.000,00. (Imóvel novo)
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, cozinha, banheiro social, área de
lavandeira e garagem para 02 veículos.

• Centro RS 340.000,00.
02 dormitórios com armários embutidos, sendo 01 suíte, sala de estar,
cozinha, 01 banheiro social, área de lavanderia com armário embutido e
garagem para 03 veículos.

• Jardim Europa R$ 400.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa e cozinha, despesa, 01
banheiro social, área de lavanderia e garagem para 02 veículos. Imóvel
com acabamento de primeira.

• Califórnia Garden R$ 400.000,00. (Imóvel novo)
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa, cozinha, banheiro
social, área de lavanderia e garagem para 02 veículos.

• Jardim Daniela R$ 500.000,00. (Imóvel novo)
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa, cozinha, 01 banheiro
social, área de lavanderia, área de churrasco e garagem para 02 veículos.

TERRENOS

• Jardim das Acácias R$ 55.000,00.
Área de 230 m².

• Vila Helena R$ 85.000,00.
Área de 250 m². Lote todo murado e com uma ótima localização.

Jardim Mediterranée R$ 95.000,00.
Área de 272 m². Lote de esquina.

APARTAMENTOS

• Jardim Europa R$ 165.000,00.
02 dormitórios, 01 banheiro social, sala, cozinha, área de lavanderia e
garagem para 01 veículo.

• Centro R$ 255.000,00.
03 dormitórios com armários embutidos sendo 01 suíte, 01 banheiro social,
sala, cozinha, área de lavandeira e garagem para 01 veículo.

SÍTIOS

• Morro Vermelho R$ 280.000,00.
Um alqueire e meio com 01 casa sede, 01 curral, 01 galinheiro, 01 chiqueiro,
pomar, sítio plano e bom de água.

PRAÇA JOAQUIM MARIO Nº 303
(AO LADO DO BOCÃO LANCHES)

CECÍLIA DIAS CORRETORA DE IMÓVEIS REALIZE SEU
SONHO COM A TRANQUILIDADE QUE VOCÊ MERECE.

SEGUNDA À SEXTA DAS 08:00 ÀS 18:00 E SÁBADO DAS 09:00 A 12:00

RELAÇÃO DE IMÓVEIS PARA VENDA

APARTAMENTOS:
JARDIM EUROPA - RUA DINAMARCA - Apartamentos de dois dormitórios, sala, cozinha, banheiro
social e uma vaga de garagem, a partir de R$ 150.000,00.

RUA CAPITÃO PÁDUA -  Excelente localização e apartamento de 03 dormitórios sendo 01 suíte, sala,
copa, cozinha, banheiro social, dependência e banheiro de empregada, com armários, vaga de garagem.
Valor ; R$ 600.000,00

RUA DR. PLACIDINO BRIGAGÃO- Centro com 03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social,
dependência e wc social, lavanderia, vaga de garagem. Valor : R$ 380.000,00

APARTAMENTO EM RIBEIRÃO PRETO: Rua Floriano Peixoto, próximo ao Shopping Santa Úrsula,
rico em armários, com 03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, lavabo, banheiro social, cozinha, dependência,
02 vagas de garagem, área de lazer com piscina, academia, sauna, salão de festa. Valor : R$ 400.000,00

CASAS PROGRAMA CASA VERDE E AMARELA
RESIDENCIAL RIVIERA:  Com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de tanque, vaga
de garagem. Valor R$ 130.000,00

JARDIM ITAMARATY: Com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de tanque, entrada
para carro. Valor : R$ 130.000,00

CASAS
CENTRO - RUA TIRADENTES: Sobrado com 04 dormitórios sendo 01 suíte, 03 dormitórios com
armários, escritório, lavabo,  01 banheiro social com cuba e gabinete e box de blindex, 02 salas de tv, sala
de estar, copa /cozinha planejada com fogão cooktop, coifa, forno, área gourmet, Edícula com despensa,
banheiro e lavanderia. Casa com corredor lateral que sai na garagem com portão, possui aquecedor
solar, 02 caixas de água de 500 litros, garagem vaga para 04 carros pequenos  sendo 02 cobertos. Parte
de cima com piso laminado e parte debaixo com porcelanato. Valor: R$ 800.00,00

JARDIM ACAPULCO: Casa com 03 dormitórios sendo 01 suíte com armário, sala, cozinha, banheiro
social, área de tanque e garagem coberta. R$ 280.000,00

JARDIM PLANALTO:  Casa com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem coberta p/
01 carro, edícula nos fundos, área de tanque. R$ 230.000,00

JARDIM BELVEDERE  - PERTO DO MERCADO BELVEDERE:  Imóvel com 02 dormitórios sendo
01 suíte com closet, sala e cozinha estilo americano, banheiro social, área de serviço, garagem para
02 carros com área gourmet. Imóvel de construção recente., Possui coifa, fogão cooktop. Área construída
da casa tem 80 ms2 e garagem área gourmet tem mais 40 m².R$ 185.000,00

BAIRRO ROSENTINA: Com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de tanque, despensa,
garagem coberta para 01 carro, piscina. Valor R$ 150.000,00

SAN GENARO:  Com 03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro, sem forro, com entrada para carro. Valor
: R$ 100.000,00

RELAÇÃO DE IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO

APARTAMENTOS
CENTRO:
RUA DOS ANTUNES - Edifício Dr. José Spósito, Perto da Radio da Família, de 02 dormitórios com
armários , cozinha com armários e duas vagas de garagem. Aluguel R$ 750,00 + condomínio Ref.:
1457906

APARTAMENTO LITORAL
RUA LEBLON - PRAIA GRANDE - GUILHERMINA, apartamento com 01 vaga de garagem, com 01
dormitório, sala, cozinha, banheiro social, lavanderia, com toda a mobília, acomoda até 07 pessoas.
Locação diária: R$ 200,00 - Ref. 1470707

CASAS
BAIRRO ALTO BELA VISTA - PRÓX.À RODOVIAÁRIA: Casa com 04 dormitórios sendo 01 suíte,
sala, copa, cozinha, banheiro social ( 2), garagem 03 carros cobertos e mais 4 descoberto, área de
tanque, quintal. -  Ref.:1482146

RUA CASSIANO MARQUES DE SOUZA - MORADA DO SOL - PRÓX. ANTIGA POLICLINICA:
Casa com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de tanque, garagem. Valor do Aluguel:
R$ 600,00.  Ref.: 1455847

AV. DR. DELFIM MOREIRA - PROXIMO À ANTIGA CILJAMAR: 02 dormitórios, sala, cozinha,
banheiro social, quintal pequeno todo cimentado com despensa, área de tanque e banheiro, uma vaga
de garagem.  Aluguel: R$ 750,00 - Ref. 1460449

RUA DJALMA DUTRA - PROXIMO AV. OLIVEIRA REZENDE E BUFFET VAGÃO:Casa com 02
dormitórios, sala, cozinha com armário, wc social, área de tanque , nos fundos tem uma cozinha com
fogão à lenha e outra área livre, entrada para 03 carros, quintal grande com galinheiro já feito. Aluguel:
R$ 730,00 - Ref. 1460150

RUA APARECIDA JÁPAULO ALOISI - RUBENS ROCHA - PRÓX. ESCOLA IBRANTINA: Casa
com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro, entrada p/ carro, quintal. Aluguel: R$ 600,00

RUA DR. NEUBE GUERRINE BRIGAGÃO - BAIRRO VERONA - EM FRENTE ESCOLA
IBRANTINA AMARAL: Casa de 02 dormitórios sendo 01 suíte , sala, copa- cozinha, banheiro social,
área de tanque coberta, garagem para 03 carros, quintal. Valor do Aluguel R$ 850,00 -Ref.1474158

RUA CORONEL ALFREDO SERRA - SÃO JUDAS - EM FRENTE USF: Casa de frente com 01
dormitório, sala e cozinha conjugadas, banheiro social, área de tanque. Aluguel R$ 450,00 -Ref.1460953

PONTO COMERCIAL

RUA PIMENTA DE PÁDUA - PROXIMO SUPERMERCADO TONIN: Ponto de comércio com duas
salas, banheiro, cozinha. Aluguel R$ 1500,00 - Ref. 1481980
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CASAS
Bairro: Parque Belvedere
Código: 1176 - Valor 155.000,00
Casa Nova - 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço. Terreno: 160,00 m² / Área construída: 58,27 m²

Bairro: Rosentina de Figueiredo
Código: 1094 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, copa e cozinha, banheiro social, lavanderia e quintal
cimentado, garagem coberta para 02 carros. Terreno: 250,00 m² / Área
construída:

Bairro: Jardim São José
Código: 1040 Valor R$ 270.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 02 carros.
Terreno: 155,04 m² / Área construída: 116,08 m³

Bairro: Vila Formosa
Código: 942 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço, garagem
para 01 carro.

Bairro: Vila Santa Maria
Código: 402 Valor R$ 240.000,00
03 dormitórios, 02 banheiros, 02 salas, cozinha ampla, lavanderia coberta
com churrasqueira, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Centro
Código: 07 Valor R$ 380.000,00
04 dormitórios sendo 02 suítes, sala, copa/cozinha, banheiro social,
garagem para 02 carros, área de churrasco nos fundos e lavanderia.
Terreno: 240,00 m² / Área construída: 130,00 m²

APARTAMENTO
Bairro: Centro
Código: 1208 Valor R$ 610.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte todos com armários e sacada, sala ampla
para 02 ambientes, cozinha com armários planejados, banheiro social,
área de serviço com armários, 01 banheiro, hall com roupeiro, piso
laminado em todo o apto, uma vaga de garagem.

Bairro:Centro
Código: 1028 Valor R$ 290.000,00
02 dormitórios com armários, sala com varanda, cozinha com armários,
banheiro social e banheiro adicional na área de serviço e quarto de
empregada ou despejo.  Reformado e pronto para morar.   Grande
Oportunidade!

CHÁCARA
Bairro: Condomínio Campo Alegre
Código: 1205 Valor R$ 650.000,00
Chácara com 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiros sociais, sala,
copa e cozinha, varanda em U, churrasqueira, fogão a lenha, horta,
pomar, piscina, terreno com 2.250 metros.

Bairro: Condomínio Cachoeira
Código: 504 Valor R$ 240.000,00
02 dormitórios, sala ampla com 02 ambientes, cozinha, banheiro social,
lavanderia, varanda, garagem para 02 carros. Cerca de alambrado.
Terreno: 2.600 m² / Área construída: 164,00 m²

TERRENO
Bairro: Vila Helena
Código: 725 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 250 m² Terreno plano, murado, ótima localização.

Bairro: Parque das Andorinhas
Código: 265 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 279,95 m² Terreno bem localizado.

Por Agência Brasil - Brasília

O ministro do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) Ricardo
Lewandowski decidiu hoje (21)
que estados e municípios têm
competência para decidir sobre
a vacinação de adolescentes
maiores de 12 anos contra a
covid-19. O ministro atendeu
ao pedido de liminar de diver-
sos partidos para retomada da
imunização após a decisão do

Ministério da Saúde de reco-
mendar a suspensão da aplica-
ção para essa faixa etária. 

Lewandowski entendeu
que a decisão da pasta não tem
amparo em evidências acadê-
micas e critérios estabelecidos
por organizações e entidades
internacionais e nacionais. O
único imunizante autorizado
para aplicação em adolescen-
tes é o da Pfizer. 

“A aprovação do uso da va-

cina Comirnaty do fabricante
Pfizer/Wyeth em adolescentes
entre 12 e 18 anos, tenham eles
comorbidades ou não, pela
Anvisa e por agências congêne-
res da União Europeia, dos Es-
tados Unidos, do Reino Unido,
do Canadá e da Austrália, alia-
da às manifestações de impor-
tantes organizações da área
médica, levam a crer que o
Ministério da Saúde tomou uma
decisão intempestiva e, aparen-

temente, equivocada, a qual,
acaso mantida, pode promover
indesejáveis retrocessos no
combate à covid -19”, decidiu
o ministro. 

Na semana passada, o Mi-
nistério da Saúde revisou a re-
comendação de vacinação de
adolescentes. Em nota técnica,
publicada pela Secretaria Extra-
ordinária de Enfrentamento à
Covid-19, o ministério passou
a recomendar a vacinação ape-

nas para os adolescentes entre
12 e 17 anos que tenham defi-
ciência permanente, comorbi-
dades ou que estejam privados
de liberdade.

A pasta citou, entre outros
argumentos para revisar a re-
comendação, o fato de que os
benefícios da vacinação em
adolescentes sem comorbida-
des ainda não estão claramen-
te definidos. O ministério ale-
gou ainda que a Organização

Lewandowski autoriza estados a vacinar
adolescentes contra covid-19

Mundial da Saúde (OMS) não
recomenda imunização de ado-
lescentes com ou sem comor-
bidades.

A OMS, entretanto, não
afirmou que a imunização de
adolescentes não deveria ser
realizada. Em vídeo publicado
em junho, a organização dis-
se apenas que, neste momen-
to, a vacinação de adolescen-
tes não é prioritária.

(Agência Brasil)
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JF RETOMA ATIVIDADES ESCOLARES
Após meses de negociações e embates ju-

diciais, a segunda-feira, 20, marcou o primei-
ro passo para o retorno das aulas presenciais
nas escolas juiz-foranas. Ao longo da semana,
profissionais da educação retornam aos esta-
belecimentos de ensino do município para ali-
nhar os últimos detalhes visando ao retorno dos
alunos, previsto para acontecer a partir da se-
mana seguinte. Segundo a Secretaria de Edu-
cação da Prefeitura de Juiz de Fora, o municí-
pio tem 105.307 alunos e 7.510 professores na
educação básica. (Tribuna de Minas – Juiz de
Fora)

FORMIGA PRORROGA
ADESÃO AO REFIS

A Prefeitura de Formiga prorrogou, por
mais 45 dias, o prazo para adesão ao Refis,
programa destinado a incentivar os contri-
buintes a regularizarem seus débitos com o
Município, mediante a quitação de créditos
municipais tributários e não tributários
inadimplidos, inscritos ou não em Dívida Ati-
va. O Refis foi instituído em meados de ju-
nho e prorrogado pela primeira vez no início
de agosto. (O Pergaminho – Formiga)

PIRAPORA VAI ATUALIZAR REGISTROS
A Prefeitura de Pirapora, por meio da Se-

cretaria Municipal de Esporte, Juventude e
Cultura deu início ao projeto para atualização
dos registros para inventário dos bens cultu-
rais do município. A equipe da secretaria este-
ve em alguns pontos da cidade para verifica-
ção da estrutura, registro de fotografias e al-
gumas análises dos bens culturais. Foram visi-
tados para a atualização, os seguintes bens cul-
turais do município: Estação Ferroviária, Igre-
ja Matriz de São Sebastião, Colégio Santíssimo
Sacramento, Sobrado de Tiburtino, Comércio
de Sancho Ribas e Conjunto Arquitetô-nico da
Franave, bens culturais inventariados e pro-
tegidos pelo município e pelo Instituto Esta-
dual do Patrimônio Histórico e Artístico
(Iepha – MG). (Gazeta Norte Mineira –
Montes Claros)

PROJETO PROÍBE LINGUAGEM
NEUTRA EM ESCOLAS

Com apenas um voto contra, os vereado-
res de Divinópolis, na região Centro-Oeste de
Minas, aprovaram o projeto que proíbe a lin-
guagem neutra nas instituições de ensino pú-
blicas e privadas do município. A proposta foi
aprovada por 15 votos em meio a gritos de “fa-
mília”, na última semana. Manifestantes
lotaram o plenário da Câmara Municipal. A lin-
guagem também conhecida como “não biná-
ria” e inclusiva visa substituir amigo ou amiga
por amigx, amigue. É uma forma de neutrali-
zar as palavras para quem não se identifica
como homem ou mulher. A norma se aplica a
todos os níveis de educação, sendo que o
descumprimento pode gerar penalidades admi-
nistrativas. (O Popular – Nova Serrana)

SECRETARIA GANHA NOVA SEDE
A nova sede da Secretaria Municipal de

Agronegócio, Desenvolvimento Rural e Meio
Ambiente de Pará de Minas foi inaugurada re-
centemente. A expectativa é que o local se trans-
forme em um centro de promoção e educação
ambiental. A sede possui biblioteca e salas para
reuniões, sendo que a utilização do espaço não
se restringe aos projetos da secretaria respon-
sável, uma vez que foi ampliada para outros
serviços e para a comunidade. Até 2017, no
prédio onde está instalada a secretaria funcio-
nava a Escola Estadual Lenir Medina. O imóvel
foi cedido à Prefeitura de Pará de Minas, que o
reformou completamente. Hoje, ele também
abriga a base de operações do Anjos do Asfal-
to. (Diário Pará de Minas)

CENTROS DE RESERVAÇÃO
VOLTAM A FECHAR

Todos 11 Centros de Reservação de Uberaba
devem ficar fechados nesta segunda-feira, 20,
por um período de oito horas, no seguinte ho-
rário: das 8h às 16h. A suspensão da distribui-
ção de água é necessária para continuar o
reequilíbrio do reabastecimento dos reservató-
rios. A estratégia é manter todos dos Centros
de Reservação em sua capacidade máxima, para
que no horário de reabertura, o abastecimento
seja equilibrado e uniforme para todos os bair-
ros, independente se estejam localizados nas
regiões mais altas de cada setor. (Jornal da
Manhã – Uberaba)

NS VAI INVESTIR EM PROJETO
DE CIDADE INTELIGENTE

A Prefeitura de Nova Serrana, aderindo ao
modelo de Cidades Inteligentes, realizou uma
licitação vencida pela empresa Quantum Enge-
nharia, a qual gerou uma Parceria Público Pri-
vada (PPP) em contrato que prevê investimen-
tos de R$40 milhões. O projeto prevê a mu-
dança de toda iluminação pública da cidade, com
a substituição das atuais lâmpadas para as de
led, além da implantação de uma rede de tele-
comunicações que vai interligar todos os pré-
dios públicos, mais o serviço de videomonitora-
mento e rede de wifi para toda população da
cidade. (Divinews – Divinópolis)

GRUPO DE DANÇA SE
APRESENTA EM FESTIVAL

A Companhia de Dança Suelen Cristina, de
Manhuaçu, se apresentou no Festival de DancÌ§a
PlieÌ, no Teatro Caritas, em São Paulo, neste
fim de semana. O festival de dança oferece as
premiações para os três primeiros colocados e
agora criou um troféu transitório e ainda vaga
para participação no Festival Danzas del
Mercosul, na Argentina. Suelen Cristina conta
que o grupo estará em São Paulo com doze dan-
çarinos. “Primeira categoria será apresentação
de dança contemporânea com o tema sobre a
violência doméstica. A segunda categoria é dan-
ça livre, com o tema movimento”, conta a dan-
çarina. (Diário de Manhuaçu)

A Síndrome de Burnout
é um distúrbio que envolve
esgotamento físico e emo-
cional relacionado a um
ambiente de trabalho
estressante e que demanda
muita responsabilidade. Ain-
da pode ocorrer quando há
algum objetivo muito difícil
ou a pessoa, por algum mo-
tivo, não se sente capaz.

O trabalho da pessoa é
a causa principal, sendo

mais comum em profissionais
com alto nível de estresse di-
ário: médicos, enfermeiros,
professores, policiais, entre
outros.

Os principais sintomas
são: cansaço físico e mental
excessivo, perda do apetite,
insônia, sentimento de fracas-
so, desânimo, falta de vonta-
de de ir trabalhar, dores
difusas. Geralmente iniciam
de forma leve, relacionado
unicamente ao trabalho, mas
pode evoluir para depressão.

O diagnóstico é feito pelo
médico. Muitas pessoas não
buscam ajuda médica por
não saberem ou não conse-
guirem identificar todos os
sintomas e, por muitas vezes,
acabam negligenciando a si-
tuação sem saber que algo
mais sério pode estar acon-
tecendo.

SÍNDROME DE BURNOUT
O tratamento é essenci-

almente psicoterápico, mas
pode envolver medicamen-
tos dependendo da gravida-
de. Mudanças nas condi-
ções de trabalho, atividades
físicas regulares e uma ali-
mentação adequada tam-
bém fazem parte.

A melhor forma de pre-
venir a Síndrome de Burnout
são estratégicas que diminu-
am o estresse e a pressão no
trabalho. Descansar ade-
quadamente, ter uma boa
noite de sono, momentos de
lazer com amigos e familia-
res, e uma vida saudável au-
xiliam na prevenção! Até a
próxima

Dr. Luiz Gustavo Guedes

Médico Psiquiatra CRMMG

63277 RQE 50446

Dr. Luiz Gustavo Guedes
- PSIQUIATRA -

Espaço Saúde

EDITAL DO PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 01/2021
CONTRATAÇÃO DE AUXILIAR DE SERVIÇOS GERAIS

 
A LIBERTAS – FACULDADES INTEGRADAS, através de seu  Diretor Acadêmico Davidson Scarano, no uso de suas
atribuições legais, torna público que se encontram abertas as inscrições para o PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO
destinado para provimento de vagas para compor o quadro de funcionários desta Instituição de Ensino Superior, para
02 vagas para cadastro reserva de auxiliar de serviços-gerais, na forma da legislação pertinente, mediante o disposto
neste Edital. Período de inscrição e entrega Curricular - (5 dias úteis) – de 22/09/2021 a 27/09/2021, das 9h00  às
11h00 e das 13h00 às 17h00.

VAGA CARGO REQUISITO AVALIAÇÃO REMUNERAÇÃO CARGA LOCAL
HORÁRIA

Cadastro 02 Auxiliar de Nível Currículo R$1.050,00 40 horas Libertas – Faculdades
reserva serviços gerais fundamental Entrevista semanais Integradas

São Sebastião do Paraíso, 21 de setembro de 2021.
Davidson Scarano - Diretor Acadêmico
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1730

• VENDE-SE LANCHONETE:
melhor ponto de Paraíso,
bem montada com mesa de
bilhar do bar. Com TV gran-
de. Preço de ocasião. Tra-
tar 99112-7972

• VENDE-SE COMÉRCIO:
Vende-se bar à rua Glete, 180,
próximo ao laboratório do an-
tigo Pronto Socorro (UPA). In-
formações pelo telefone (35) 9
9111-5354 falar com Roberto.

• PAPELARIA BEM MON-
TADA – VENDE-SE: na Ange-
lo Calafiori, 870, ao lado da
Panificadora Estrela, no
ramo há mais de 30 anos.
Tratar pelos fones 99864-
1630 com Alaor ou 99184-
2333 com Sérgio

• ALUGA-SE: casa na av.
Monsenhor Felipe, exce-
lente para consultório, es-
critórios e ou residência.
Tratar 99234-5494

• CHÁCARA CONDOMÍ-
NIO CACHOEIRA: vendo,
com 2.250m² de terreno,
com casa de 55m². Tratar
com Ailton (35) 99947-0448
ou zap (11) 99979-1891

• ALUGA-SE: DUAS SA-
LAS NA AV. MOSENHOR
FELIPE, EXCELENTE PARA
CONSULTÓRIO OU ESCRI-
TÓRIO DE AUTÔNOMO. TRA-
TAR 99234-5494

• ALUGA-SE APARTA-
MENTO 3 QUARTOS,
140m² na LAGOINHA: Sen-
do uma suíte. Uma vaga
para carro. Fotos e deta-
lhes no Whatsapp 99970-
3311

• ALUGA-SE CASA NO
CENTRO: com 2 quartos,

IMÓVEIS

sala, cozinha e entrada
para veículo. Tratar 99842-
4251

• APTO EM RIBEIRÃO
PRETO: no Jardim Paulista.
Aluga-se. Excelente locali-
zação a 100m da Av. Meira
Junior. Com 3 quartos, sen-
do uma suíte. Ar condicio-
nado. Armários em todos os
quartos, na copa e na cozi-
nha. Garagem com portão
eletrônico. Prédio novo,
apartamento impecável.
Detalhes via whatsapp (35)
99970-3311

• VENDEM-SE LOTES EM
CONDOMÍNIO FECHADO: lo-
tes de 2000 m² cada, em con-
domínio fechado. Infraestrutu-
ra em estágio avançado. Área
de lazer pronta para uso co-
mum aos condôminos com
piscina, salão de festas e
churrasqueira. A 500m da en-
trada do aeroporto de Paraíso.
Detalhes 99970-3311 (Wha
tsapp)

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado,
com calçada, plano, ótima
localização, próximo 700
mts. Da Igreja Matriz. Na
rua Tenente José Joaquim.
Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, ótimo
casarão avarandado do lado do
Termas Clube. Tratar 99974-
2305

• CASA- VENDE-SE: na
rua Virgílio Zanin, n.º 190 São
José I, em São Sebastião do
Paraíso. Sala, cozinha, 3 quar-
tos sendo 1 suíte, área de ser-
viço, garagem. Tratar pelo tel.
(35) 99161-9161 com o propri-
etário.

DIVERSOS

• VENDO TELA SOLDA-
DA PARA CONSTRUÇÃO
CIVIL: painel de 2x3m
15x15 cm x 3,40mm e pai-
nel 2.45x6,0m 10x10 x 4,2
mm. Tratar 99225-8510

• PODAS DE ÁRVORES
E JARDINS RESIDÊNCIAS:
falar com Ema-noel – zap
98831-8380

• PROFESSORA PRIS-
CILA: aulas de reforços de
Matemática para ensino
fundamental anos finais,
ensino médio,  ensino supe-
rior, concursos públicos e
vestibulares. Telefone (35)
9 9907-3718

• DINHEIRO ANTIGO:
Compro, notas/cédulas
antigas, cruzeiro e cruza-
dos. Tratar (35) 98868-
6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS –
COMPRA E VENDO: usa-
das laser e jato de tinta. Tra-
tar pelo fone 3558-5492.
Fazemos manutenção pre-
ventiva e corretiva. Técnico
especializado. ÓTIMOS
PREÇOS.

OPORTUNIDADES

• CUIDADORA DE IDOSO
ou DIARISTA: boa referência,
disponibilidade nos finais de
semana e durante a noite. Falar
com Rogislaine pelo fone
99931-7383

• OFEREÇO SERVIÇOS
DE CASEIRO: experiência em
hortas, cozinheiro, animais,
reformas e encanador. Com
boas referências. Falar com
William 99704-5503

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: Tem ótimas referências
e experiência. Com mais de
10 anos neste importante tra-
balho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e
econômica. Tratar Rua Fran-
cisco Bruno, 100 ou pelos fo-
nes 3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats 9-8863-5553 (VIVO)

TERRENOS A VENDA:

ALTO BELA VISTA R$ 65.000,00 - Cód.: 3398
Área: 225m²

ALTO PARAISO R$ 85.000,00 - Cód.: 3350
Área: 250m²

BELA VISTA R$ 500.000,00 - Cód.: 3745
Área: 1197m²

COND. JARDIM DE ATHENAS R$ 350.000,00 - Cód.: 3755
Área: 450m²

JARDIM AMERICAR$ 370.000,00 - Cód.: 2697
Área: 1125m²

JARDIM CANADA R$ 75.000,00 - Cód.: 3129
Área: 193m²

JARDIM COOLAPA R$ 200.000,00  - Cód.: 3755
Área: 350m²

JARDIM DAS PAINEIRAS R$ 225.000,00 - Cód.: 3025
Área: 450m²

JARDIM DA PAINEIRAS R$ 700.000,00 - Cód.: 3812
Área: 800m²

JARDIM DIAMANTINA R$ 55.000,00 - Cód.: 3720
Área: 160m²

JARDIM EUROPA R$ 105.000,00 - Cód.: 1241
Área: 288m²

JARDIM ITAMARATI R$ 50.000,00 - Cód.: 3743
Área: 250m²

JARDIM MEDITERRANE II R$ 140.000,00 - Cód.: 3737
Área: 360m²

JARDIM PLANALTO R$ 130.000,00 - Cód.: 1971
Área: 500m²

CENTRO R$ 70.000,00 -   Cód.: 1067
Área: 174m²

PARAISO DO BOSQUE R$ 95.000,00 - Cód.: 3061
Área: 300m²

PARQUE BELVEDERE R$ 55.000,00 - Cód.: 3790
Área: 200m²

PORTAL DOS IPES R$ 230.000,00 - Cód.: 3290
Área: 639m²

PORTAL DOS IPES R$ 110.000,00 - Cód.: 3774
Área: 300m²

CHÁCARAS A VENDA:

COND. CAMPO ALEGRE R$ 165.000,00 - Cód.: 3953
Área de terreno: 2.250m²

COND. CAMPO ALEGRE R$ 635.000,00 - Cód.: 3962
Área de terreno: 2.250m²
02 SUÍTES, SALA, LAVABO, COZINHA GOURMET, PISCINA, 02
ENTRADAS PARA VEÍCULOS. LAJE E PISO FRIO.

COND. CAMPO ALEGRE R$ 215.000,00 - Cód.: 3963
Área de terreno: 2.250m²

COND. CAMPO ALEGRE R$ 380.000,00 - Cód.: 3950
Área de terreno: 2.500m²
2 DORMITORIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, AREA DE
CHURRASCO COM VARANDA. POMAR FORMADO.

COND. CAMPO ALEGRE R$ 120.000,00 - Cód.: 3896
Área de terreno: 2.500m²

COND. CACHOEIRA R$ 160.000,00 - Cód.: 3945
Área de terreno: 2.440m²
ACEITA TROCA POR CASA EM S.S. DO PARAÍSO.
2 DORMITÓRIOS, SALA E COZINHA CONJUGADAS, 2 BANHEIROS,
ÁREA COM FOGÃO DE LENHA E CHURRASQUEIRA.

COND. CACHOEIRA R$ 550.000,00 - Cód.: 1538
Área de terreno: 7.000m²
ACEITA IMÓVEL EM S.S. DO PARAÍSO COMO PARTE DE
PAGAMENTO.
02 TANQUES DE PEIXES. 4 DORMITÓRIOS, COZINHA AMERICANA, 02
BANHEIROS, ÁREA PARA CHURRASCO, PISCINA, ÁREA EM VOLTA DA
CASA, GARAGEM.

COND. CAMPO ALEGRE R$ 420.000,00 - Cód.: 3884
Área de terreno: 2.250m²
3 DORMITORIOS SENDO 1 SUITE COM CLOSET, SALA, COPA-COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, DESPENSA, LAVANDERIA E AQUECEDOR SOLAR.
AREA DE CHURRASCO COMPLETA COM W.C.

APARTAMENTO PARA VENDA:

CALIFORNIA GARDENR$ 330.000,00 - Cód.: 3888
APARTAMENTOS A PARTIR DE 330 MIL. PRÉDIO COM ELEVADOR.
PREVISÃO DE ENTREGA JUNHO 2023. 1º. ANDAR = R$ 330 MIL = 94M2
2º. ANDAR = R$ 340 MIL = 94M2, 3º. ANDAR = R$ 350 MIL = 94 M2,
DUPLEX + TERRAÇO = R$ 600 MIL (DUPLEX COM JACUZZI E 03 VAGAS
DE GARAGEM) = 190M2 - 3 DORMITORIOS, SENDO 1 SUITE, SALA,
COPA-COZINHA, 2 VAGAS DE GARAGEM. ACABAMENTO DE PRIMEIRA
EM PORELANATO E JANELAS EM ALUMINIO.

JARDIM AMERICAR$ 220.000,00 - Cód.: 3809
APARTAMENTO REFORMADO E MOBILIADO.ACEITA VEÍCULO (A
DIESEL) DE ATÉ R$ 120 MIL COMO PARTE DE PAGAMENTO.
02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA,
01 VAGA DE GARAGEM.

JARDIM EUROPAR$ 190.000,00 - Cód.: 3883
02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA,
01 VAGA DE GARAGEM.

CENTROR$ 370.000,00 - Cód.: 3918
03 DORMITÓRIOS, SALA PARA 02 AMBIENTES, COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, LAVANDERIA, DESPENSA COM WC, 01 VAGA DE GARAGEM.

CENTROR$ 290.000,00 - Cód.: 3818
02 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA PARA 02 AMBIENTES,
COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, DEPENDÊNCIA DE
EMPREGADA COM WC. (NÃO TEM GARAGEM).

CENTROR$ 350.000,00 - Cód.: 3169
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS, SALA PARA 02 AMBIENTES COM SACADA, BANHEIRO
SOCIAL, COZINHA COM ARMÁRIOS, LAVANDERIA, DESPENSA COM
WC., ASSOALHO E PISO FRIO, 01 VAGA DE GARAGEM.

CENTROR$ 600.000,00 - Cód.: 3336
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUITE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS, SALA COM 2 AMBIENTES, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL,
ÁREA DE SERVIÇO COM BANHEIRO, GARAGEM PARA 1 CARRO.
ACABAMENTO DE QUALIDADE

CENTROR$ 420.000,00 - Cód.: 2516
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA PARA 2 AMBIENTES, COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, DESPENSA COM WC, 1 VAGA DE
GARAGEM

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3
dias consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos
difíceis e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o
que acontecera. E.S.M. e E.S.D.

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES

R$ 1.000.000 Área comercial, localizada emavenida com grande
movimento, 2000m2

R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,
180m2, rua asfaltada

R$ 35 mil Lote Jd das Hortênsias, murado nos fundos, 200m2,
rua asfaltada.

R$ 58 mil Terreno Res. Santa Tereza, 10x25, todo murado,
rua asfaltada

PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2
R$ 130 mil 02 Chácaras Cond Cachoeira com 2250m2 cada,

total 4500m2.
R$ 250 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 210 mil Sítio com 1,5 Alqueires, estrada sentido Antinha,
próximo de S.S.Paraíso, rico em água

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa 02 Res Santa Tereza, 02 quartos, sala cozinha,

banheiro, terreno 200m2
R$ 78 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha e

banheiro, forro de PVC, terreno com 200m2
R$ 90 mil Casa Jd Itamarati, 03 quartos, sala, cozinha e

banheiro, laje, terreno 260m2
R$ 100 mil Casa Vila Helena, 03 quartos, sala, cozinha,

banheiro social, lavand COB,
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,

banheiro social, lavand.cob, garagem div. Autos,
terreno 250m2.

R$ 120 mil Casa Lot. São sebastião, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem, terreno 180m2.

R$ 155 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 quartos, sala,
cozinha, banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Lot. São Sebastião, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Res. Azul Ville, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem 03 autos,
lavanderia.

R$ 150 mil Casa Lot. Riviera, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem 02 autos, lavanderia

R$ 160 mil Casa Res. AzulVille, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem div. automóveis.

R$ 160 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro, terreno 300m2

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terreno 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos.
(01 suíte), sala, cozinha, banheiro social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso - Região da Vila
Helena

R$ 250 mil Casa Bairro Paraíso do Bosque, 03 dormitórios (01
suíte), sala, copa-cozinha, banheiro social,
garagem 02 autos, porcelanato/portão eletrônico

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 quartos, sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia coberta
(03 qtos., sala, copa-cozinha, banh. social, lavand)

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

ALUGA-SE:

DUAS SALAS NA AV.
MOSENHOR FELIPE

EXCELENTE PARA CONSULTÓRIO OU ESCRI-
TÓRIO DE AUTÔNOMO. TRATAR 99234-5494

ALUGA-SE CASA
Na av. Monsenhor Felipe, excelente para con-
sultório, escritórios e ou residência.

TRATAR 99234-5494TRATAR 99234-5494TRATAR 99234-5494TRATAR 99234-5494TRATAR 99234-5494

•  FAÇO ADESTRA-
MENTO: e transportes de
cães. Tratar 3558-1404 /
9851-1442 falar com Nil-
son.
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

Musicoterapia.
Um ótimo aliado para o

tratamento de ansiedade.

Existe uma expressão que diz: “quem canta seus males
espanta”; contudo, mesmo sendo um ditado popular, tem
um fundo de verdade. Pois existem pesquisas que compro-
vam que escutar música traz uma série de benefícios para
o nosso dia a dia. Alguns exemplos são: o aumento do foco
e da concentração, um boa noite de sono e a redução da
ansiedade.

A musicoterapia, como é conhecida, auxilia crianças com
dificuldade de coordenação motora, complicações na fala
ou autismo, também apresenta um ótimo resultado em ido-
sos, pacientes psiquiátricos, gestantes e pessoas com pro-
blemas emocionais. A música serve para estimular partes
do corpo e equilibra funções orgânicas ou psicológicas, pois
ao tocar um instrumento, a pessoa é capaz de melhorar sua
concentração e controlar a ansiedade. Contudo, não se tra-
ta de simplesmente ouvir a música, ou toca-la de forma
mecânica, mas sim, deve senti-la e aprecia-la, pois refere-
se à aplicação do som de forma científica, com intuito de
ajudar os pacientes a criarem padrões de atividade cere-
bral que, auxiliam nas áreas cognitivas do cérebro e nas
funções vegetativas do organismo. As músicas influenciam
as pessoas pelo ritmo, tom, harmonia e melodia.  São ses-
sões, normalmente, realizadas individualmente, pois traba-
lham com fatores e sentimentos específicos de cada um.
Porém poderá ocorrer sessões coletivas, neste caso, traba-
lha o todo e não o individual. Lembrando que o profissional
deverá ficar atento para qual tipo de música escolher, pois
cada pessoa reage de uma forma específica.

Trata-se de um instrumento terapêutico que auxilia na
redução da ansiedade e da depressão, pois combina o uso
da música com tratamentos tradicionais, porém, procure
sempre o acompanhamento de um profissional, pois assim
poderá ser bem atendido em suas queixas obtendo um bom
resultado final.

RECEITAS DO GUARI
ESCALOPINHO

"TAINÁ" DE FRANGO
INGREDIENTES

1 kl de filé de frango, cortado miúdo
1 kl de espaguete
4 dentes de alho, amassados, cortados miúdo
1 cebola, cortada miúdo
2 colheres (sopa) de molho inglês
200 gr. de manteiga
½ copo de shoyu
4 tabletes de caldo de galinha
½ kl de cenouras cruas, raladas
½  kl de beterrabas cruas, raladas
1 nabo ralado
6 folhas de repolho cortado fininho.

MODO DE PREPARAR
Refogar os pedaços de frango na manteiga e o

molho shoyu mais a cebola e o alho, até dourar.
Após dourado ou frango, misture o espaguete
cozido ao dente. Dissolver os tabletes de caldo
de galinha em água quente e mergulhar os legu-
mes rapidamente e retirar. Após mergulhados,
misture os legumes com o frango e o espaguete
e sirva bem quente. Prato pronto, bom apetite.

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de

aniversários, comemorações.
Contatos pelo telefone

RONALDO

LIONS CLUBE
São Sebastião do Paraíso

Não se cale, fale...
SEMBRO AMARELO

O Setembro Amarelo é
dedicado à prevenção e cons-
cientização contra o suicídio.
Cerca de 12 mil suicídios são
registrados todos os anos no
Brasil e mais de um milhão
no mundo.

Os índices crescentes de
suicídios nas últimas décadas
alertam sobre a importância
de falar sobre o assunto. Ain-
da há muito preconceito a
cerca do tema, mas o colo-
car em pauta na sociedade é
fator importante para evitar a
perda de outras vidas.

Aproveitando a data mun-
dial, a campanha Setembro
Amarelo foi criada no Brasil
em 2015. O projeto é um tra-
balho conjunto do CVV (Cen-
tro de Valorização da Vida),
CFM (Conselho Federal de
Medicina) e ABP (Associação
Brasileira de Psiquiatria), com
a proposta de associar a cor
ao mês que marca o Dia Mun-

dial de Prevenção do Suicídio
(10 de setembro).

O objetivo é conscientizar
sobre a prevenção ao suicídio
e dar visibilidade à causa.

A tentativa de suicídio pode
acontecer entre pessoas de
qualquer faixa etária, gênero
ou classe social. Porém, al-
guns fatores podem ampliar o
risco.

Um dos primeiros alertas é
para pessoas que apresentam
transtornos psiquiátricos. Em
especial, quando se trata de
depressão, transtorno bipolar,
ansiedade e esquizofrenia. Ca-
sos de abuso de drogas e bebi-
das alcoólicas também mere-
cem atenção.

Alguns estudos indicam
também que há prevalência de
tentativas de suicídio acima de
65 anos. Idosos podem sofrer
com a solidão, sentimento de
incapacidade e falta de respei-
to.

Vamos estar atentos com a
nossa comunidade no ato de
alertarmos quando perceber-
mos qualquer diferença de
comportamento.

Nós Servimos!
Ações Fortalecidas pela

Amizade, Crescente pelo
Companheirismo. AL 2021/
2022

PAULA AMARAL CAUDURO LAURIA

Relações Sociais e Diretora

Social do Lions Clube S.S. Paraiso

O diretor-adjunto de Compliance admitiu que
presidente da Cemig queria sala para instalar

secretário de Estado no prédio da Cemig

Aparelhamento político abriu
Cemig a contratos suspeitos

Até escolha de presidente passou por dirigente do Partido Novo,
com aval do jurídico e a complacência do compliance.

Guilherme DardanhanA contratação do diretor-
presidente Reynaldo Passanezi
Filho, em janeiro de 2020, foi
o ponto de partida do aparelha-
mento político que parece ter
aberto as portas da Cemig para
uma série de contratações sem
licitação e outras decisões es-
tratégicas temerárias para o
futuro da empresa. E tudo isso
com o aval da Diretoria de
Regulação e Jurídica, que pas-
sou por cima de mecanismos
internos de controle, e a com-
placência da Diretoria-Adjunta
de Compliance, Riscos Corpo-
rativos e Controles Internos,
que deveria zelar por seu cum-
primento.

Este foi o saldo do interro-
gatório de mais dois altos exe-
cutivos da companhia energé-
tica pelos deputados que com-
põem a Comissão Parlamentar
de Inquérito (CPI) da Cemig,
da Assembleia Legislativa de
Minas Gerais (ALMG). A reu-
nião realizada na tarde desta
segunda-feira (20/9) ouviu o
diretor-adjunto de Compliance,
Luiz Fernando de Medeiros
Moreira, e o diretor jurídico
Eduardo Soares, ambos na
condição de testemunhas.

Ao longo do depoimento do
primeiro, o presidente da CPI,
deputado Cássio Soares (PSD),
lembrou que as circunstâncias
da contratação do atual diretor-
presidente da Cemig, com a
participação direta de um inte-
grante da Executiva Estadual do
Partido Novo, o mesmo do go-
vernador Romeu Zema, ates-
tam que a empresa passou a
trabalhar segundo interesses
ideológicos e não mais em prol
do seu maior acionista, a po-
pulação mineira.

“Estamos diante de um caso
flagrante de uma empresa que
terceirizou o processo do re-
crutamento do seu presidente

a um dirigente partidário. O
governador é filiado a um par-
tido político, isso é necessário
para ser eleito, mas isso para
por aí”, afirmou Cássio Soa-
res. O dirigente partidário nes-
se caso seria o empresário
Evandro Veiga Negrão de Lima
Júnior, que não tem cargo na
Cemig nem no Executivo, mas
é secretário de Assuntos Ins-
titucionais e Legais do diretório
do Partido Novo no Estado.

O nome do dirigente do
Novo foi lembrado durante o
interrogatório do diretor-adjun-
to de Compliance, Luiz Fer-
nando, pelo relator da CPI, de-
putado Sávio Souza Cruz
(MDB), e pela deputada Beatriz
Cerqueira (PT).

O relator inclusive alertou
o depoente para a prática do
crime de usurpação de função
pública, previsto no artigo 328
do Código Penal, agravado,
segundo ele, pelo fato de que a
Cemig, apesar de ser uma so-
ciedade de economia mista, ter
capital aberto e estar sujeita às
regras de mercado da Comis-

são de Valores Imobiliários
(CVM).

“A empresa contratada pela
Cemig dirigiu proposta a uma
pessoa que não tinha vínculo
com a Cemig e sim um víncu-
lo partidário com o governador
do Estado. Com isso, teve
acesso a informações privile-
giadas, um insider em uma
empresa de capital aberto. Isso
não é usual, é anômalo”, criti-
cou Sávio Souza Cruz.

A empresa citada é a Exec,
companhia de headhunter res-
ponsável pelo processo de se-
leção que culminou na escolha
do atual diretor presidente da
companhia mineira de energia,
recebendo, para isso, em um
contrato sem licitação, R$ 170
mil.

CONVALIDAÇÃO
Em seu depoimento à CPI

da Cemig no mês passado, o
gerente de Provimento e De-
senvolvimento de Pessoal da
Cemig, Rômulo Provetti, admi-
tiu que recebeu a proposta de
contratação do diretor-presi-

dente de Evandro, a quem não
conhece. A proposta foi des-
cartada. Contudo, a convalida-
ção do contrato da Exec seguiu
e foi aprovada em fevereiro de
2020, mais de 30 dias depois
de o diretor-presidente Rey-
naldo Passanezi ter sido nome-
ado para o cargo. Ou seja, ele
“contratou” a empresa que o
selecionou.

Prevista na legislação, a
convalidação é a regularização
de contratações depois dos ser-
viços já terem sido executados,
mas que deveria ser utilizada
somente em situações emer-
genciais, o que não tem acon-
tecido na Cemig, em uma es-
cala que já ultrapassou a casa
do bilhão de reais.

COMPLIANCE 
O vice-presidente da CPI

da Cemig, deputado Professor
Cleiton (PSB), questionou o
diretor-adjunto de Compliance
sobre qual a participação desta
área nas convalidações de con-
tratos. “A Cemig virou um
vale-tudo e o setor de compli-
ance concordou com isso?
Para que ele existe então, é pra
inglês ver?”, indagou.

Deputados ainda pergun-
tam: por que a Cemig realizou
contratos milionários sem lici-
tação.

No âmbito institucional e
empresarial, compliance (do
verbo cumprir, na tradução do
inglês) é o setor que zela pelo
cumprimento de normas legais
e regulamentares, as políticas
e as diretrizes estabelecidas
para o negócio e para as ativi-
dades da instituição ou empre-
sa, bem como tem como mis-
são evitar, detectar e tratar
quaisquer desvios ou incon-
formidades que possam ocor-
rer na corporação.

(Ascom ALMG)


